
ciava e spaventava commercianti
e abitanti del quartiere, soprattut-
to persone con fragilità. Persone
che per paura di ritorsioni non
avrebbero mail denunciato. Così
grazie al supporto delle immagini
di videosorveglianza della zona e
alle testimonianze acquisite, i
poliziotti sono riusciti a risalire a
quattro dei 10 ragazzi. Nei loro
confronti è stata emessa una
misura cautelare. Il giudice per le
indagini preliminari ha disposto
nei confronti di un 17enne del
Bangladesh il collocamento in
comunità. Il 17enne, secondo
quanto emerso, lo scorso ottobre

avrebbe anche picchiato un tredi-
cenne colpendolo con dei pugni
sul volto, dopo una banale lite.
Per gli altri tre ragazzi identificati
della polizia - due romani di 16 e
15 anni e un brasiliano 15enne - è
stata disposta una misura cautela-
re che prevede tra le prescrizioni
di non allontanarsi da casa dalle
15 alle 7, di frequentare con rego-
larità le scuole in cui sono iscritti,
di astenersi da qualsiasi tipo di
contatto con la vittima della rapi-
na e di non frequentare pregiudi-
cati o chi usa sostanze stupefacen-
ti e mantenere contatti con il servi-
zio sociale.

www.quotidianolavoce.it
la Voce

Baby gang picchia e rapina
Attimi di paura a Grotta Perfetta
Un 48enne stava tornando a casa, poi è scattata un’aggressione violenta

Dei dieci componenti della banda criminale, individuati per il momento
un 17enne del Bangladesh, due romani di 16 e 15 anni e un brasiliano di 15

“Le recenti mareggiate
hanno aggiunto altri
danni alla situazione del
litorale di Ladispoli. Il
fenomeno erosivo, comu-
ne ad altri tratti delle
spiagge del Lazio, dura
ormai da anni ed è stato
parzialmente limitato sul
nostro litorale da alcune
opere fatte negli anni pas-
sati. La costa di Ladispoli
non può rimanere preda
della furia del mare,
aggravata dal fenomeno
delle tempeste di vento
sempre più violente a
causa dei cambiamenti cli-
matici in corso.
L’amministrazione del
Sindaco Grando è consa-
pevole della transizione
ecologica? Paradossale e
grave è che il Comune di
Ladispoli ancora non rie-
sca ad utilizzare concreta-
mente le somme (più di sei
milioni di euro) messi a
disposizione dalla
Regione Lazio già dal
2018. Soprattutto non c’è
stato alcun confronto con i
cittadini, con le categorie
interessate direttamente al
problema, con il Consiglio
Comunale. È purtroppo il
modo di procedere dell’
attuale Amministrazione
in tutti i settori, con la con-
seguenza che si accumula-
no errori, ritardi, sprechi
di denaro pubblico.
Chiediamo che sul proget-
to delle opere antierosione
si apra una fase di con-
fronto e di informazione.
Servirà ad evitare altri
ritardi e soprattutto ad
evitare errori nella realiz-
zazione di opere che
saranno determinati per il
futuro della economia
legata al litorale della
nostra città”. Nota a firma
del Partito Democratico
Ladispoli - Gruppo
Consiliare e Circolo
“Luciano Colibazzi”

PD: “I fondi regionali per le opere
antierosione non utilizzati da anni”

Mareggiate,
ancora danni
a Ladispoli

Lo hanno accerchiato, picchiato e
rapinato sotto casa. Erano in dieci
contro uno. Il malcapitato è un
uomo di 48 anni italiano, che
nonostante lo spavento e le ferite
riportate ha deciso di rivolgersi
alla polizia di Stato, permettendo
di ricostruire le scorribande del
gruppo.
I FATTI - Lo scorso 23 marzo il
48enne stava tornando a casa,
zona Grotta Perfetta, quando è
stato avvicinato da dieci minoren-
ni. Quattro di loro, dopo averlo
afferrato da dietro per le spalle, lo
hanno immobilizzato sfilandogli
dalle tasche il portafoglio conte-
nente 800 euro, una carta prepa-
gata e altri documenti. L’uomo ha
cercato di divincolarsi per liberar-
si dalla presa, ma è stato colpito al
volto subendo lesioni all’occhio
sinistro e la rottura degli occhiali.
I teppisti, dopo averlo rapinato,
sono saliti a bordo di un autobus
fuggendo via. La vittima ha rac-
contato ai poliziotti di averli
incontrati poco prima in una frut-
teria dalla quale stavano tentando
di rubare alcuni prodotti e di
avere avuto proprio per questo
motivo una discussione con loro.
Secondo lui sarebbe stato seguito,
malmenato e rapinato per aver
loro impedito di perpetrare il
furto. A quel punto è scattata l’in-
dagine dei poliziotti del VIII
distretto di Tor Carbone, coordi-
nata dalla procura dei minori.
Secondo quanto ricostruito, il
gruppo, quasi ogni giorno, minac-

Salario minimo, ok al nuovo testo
Tensione alla Camera. Le opposizioni gridano “vergogna”. Parola al Senato

La Camera ha approvato la delega al
governo in materia di retribuzione dei
lavoratori e di contrattazione collettiva
nonché di procedure di controllo e infor-
mazione. Con 153 sì e 118 no, il provvedi-
mento passa ora all’esame del Senato. Il
voto si è svolto mentre le opposizioni gri-
davano ‘vergogna, vergogna’. Tre cartelli,
issati da tutte le forze di opposizione,
tranne il terzo polo, con le scritte ‘Salario
minimo negato’, ‘Non in nostro nome’ e
‘Sfruttamento legalizzato’. Il vicepresi-

dente della Camera di turno, Fabio
Rampelli, costretto a sospendere la sedu-
ta. “Il provvedimento è stato affossato e il
modo ancora ci offende - ha commentato la
segretaria Pd, Elly Schlein - Avrebbero
potuto bocciare la nostra proposta, hanno scel-
to la strada dei rinvii per affossare il Salario
minimo. I lavoratori non possono aspettare.
Hanno voluto calpestare le prerogative del
Parlamento e dare una sberla ai lavoratori”.
“Disoccupazione, stipendi bassi, precarietà,
caporalato, ritardo nell’ingresso dei giovani e

delle donne nel mercato del lavoro, disparità
salariale a parità di impiego. Mentre il
Presidente Mattarella soltanto ieri lanciava
un monito contro il lavoro povero, la maggio-
ranza in Aula alla Camera affossa il Salario
minimo”. Così Mariastella Gelmini, sena-
trice e portavoce di Azione che ha aggiun-
to: “Uno schiaffo ai quattro milioni di lavora-
tori che ad oggi hanno una paga oraria inferio-
re ai 9 euro. Un grave errore commesso dalla
maggioranza, che non risolve il problema dei
salari”.

Nuovi guai per Rudy Guede. Il 36enne ivo-
riano, condannato per l’omicidio della stu-
dentessa inglese Meredith Kercher, avvenu-
to l’1 novembre del 2007 a Perugia, secondo
quanto apprende l’Adnkronos, deve rispon-
dere di maltrattamenti, violenza e lesioni
personali nei confronti della ex compagna
23enne. Uscito dal carcere a giugno scorso,
dopo 13 anni di detenzione tra semilibertà e
una collaborazione nel Centro studi crimi-
nologici di Viterbo, Rudy Guede è stato rag-
giunto ieri mattina dalla misura cautelare
del divieto di avvicinamento a 500 metri

dalla ex compagna e braccialetto elettronico.
Il provvedimento, eseguito dagli agenti
della Squadra Mobile, è stato emesso dal
procuratore di Viterbo Paolo Auriemma. La
notizia è stata commentata da Raffaele
Sollecitato, assolto insieme ad Amanda
Knox per l’omicidio. “Non seguo la vita di
Guede, certo alla luce di quanto accaduto oggi mi
sembra che non sia cambiato. Quello che era
prima di entrare in carcere, quello che leggevamo
negli atti, si riconferma tristemente e altrettanto
tristemente si constata che non si è pentito”, ha
detto all’Adnkronos.

Nuovi guai per Guede
Scatta il braccialetto elettronico dopo violenze e lesioni alla ex compagna Sono stati gli agenti della

Polizia di Stato del XIV
Distretto Primavalle ad arre-
stare 2 cittadini romeni di 23 e
24 anni poiché gravemente
indiziati del reato di furto
aggravato in concorso. Gli
agenti, durante un pattuglia-
mento dedicato nella zona,
sono stati inviati dalla sala ope-
rativa della Questura in via
Serrapetrona, per la segnala-
zione di due persone arrampi-
cate sul tetto di un istituto sco-
lastico. Giunti immediatamen-
te sul posto, i poliziotti hanno
notato due persone arrampica-
te sul tetto intente a smontare
le grondaie, mentre altri due
uomini, contestualmente, sta-
vano caricando, all’interno di
un furgone, il materiale ferroso
tipo rame già asportato dalla
tettoia. Questi ultimi sono stati
immediatamente bloccati. I
complici invece sono riusciti a
fuggire dal giardino della
scuola facendo perdere le loro
tracce. Alla fine degli accerta-
menti i primi due, un 23enne e
un 24enne, originari della
Romania, sono stati arrestati,
mentre la refurtiva ed il furgo-
ne sono stati portati al Distretto
per ulteriori accertamenti.
L’arresto è stato convalidato.
Proseguono le indagini per la
ricerca degli altri due complici.

Roma

Arrestati
2 romeni
per furto
aggravato

in concorso
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La Guardia di Finanza 
sequestra un’area
abusivamente adibita
a deposito di rifiuti

I finanzieri del Gruppo di
Viterbo, nell’ambito dell’attività
di controllo economico-finan-
ziario del territorio, hanno pre-
disposto un piano di monito-
raggio, reso possibile anche gra-
zie al supporto di personale
della Sezione Aerea di Pratica
di Mare a bordo dei velivoli in
dotazione, finalizzato a verifica-
re la presenza di siti dedicati
all’illecito stoccaggio di rifiuti.
L’attività info-investigativa, ha
permesso di individuare un’area
situata in Viterbo, che veniva
utilizzata impropriamente per lo
stoccaggio, in stato di abbando-
no, di scarti di materiale di varia
natura. In particolare il materia-
le abbandonato, per un quanti-
tativo di oltre 15 tonnellate, è
risultato essere composto da:
bustoni di scarti di vario genere,
elettrodomestici, materiale in
metallo, lamiere, materiale pla-
stico vario, legname vario,
pneumatici, bidoni contenenti
olii lubrificanti, batterie di auto-
mezzi, motori auto e parti di
motori, bombola di gas, com-
pressori, scarti di vario genere.
Per tale condotta illegale, in vio-
lazione della normativa di setto-
re di cui al D.Lgs 152/2006
“Testo Unico Ambientale”, il
responsabile è stato segnalato
alla competente Autorità
Giudiziaria. Le risultanze opera-
tive che emergono dai suddetti
servizi costituiscono patrimonio
informativo della Guardia di
Finanza della Tuscia, per i possi-
bili sviluppi fiscali ed il proseguo
di autonome attività dal punto
di vista strettamente economi-
co - finanziario.

Bancarotta, 
arrestato a Dubai
l’immobiliarista 
Danilo Coppola
L’immobiliarista romano Danilo
Coppola è stato arrestato a
Dubai per una condanna defini-
tiva per bancarotta. Il processo
è quello per il del Gruppo
Immobiliare 2004, e delle socie-
tà Mib Prima e Porta Vittoria,
conclusosi con la sua condanna
a 7 anni di reclusione, diventata

definitiva. La Procura di Milano
aveva emesso per questo nei
suoi confronti un mandato di
arresto internazionale. A carico
di Coppola è in corso sempre a
Milano un altro procedimento
penale, per una presenta tenta-
ta estorsione ai danni di Prelios.
Ad arrestare Danilo Coppola a
Dubai sono stati la locale
Polizia, in collaborazione con
l’esperto per la sicurezza e l’uffi-
cio Interpol del Servizio
Cooperazione Internazionale di
Polizia del Dipartimento della
Pubblica Sicurezza. Coppola,
romano di 56 anni, era destina-
tario di un ordine di esecuzione
pena emesso dalla procura di
Milano del 2 agosto 2022, per
l’espiazione della condanna resi-
dua di anni 6, 5 mesi e 12 gior-
ni di reclusione per reati atti-
nenti alla disciplina del fallimen-
to ed altro. Sono in corso le
procedure di estradizione.

Investito e ucciso 
sulla Cassia, il presunto 
“pirata” si è costituito

È una prima svolta nell’indagine
sull’incidente mortale avvenuto
in via Cassia. Arturo Ferettini, il
nome della vittima, è morto sul
colpo dopo essere stato investi-
to da un veicolo che procedeva
a forte velocità. L’uomo, 56
anni, è stato travolto e ucciso
da un pirata della strada ed è
stato trovato già privo di vita
sull’asfalto. Nella serata di ieri
un uomo di circa 60 anni si è
presentato insieme al suo avvo-
cato alla caserma dei carabinieri
di La Storta. Ha raccontato la
sua verità, dicendo di essere il
pirata della strada che ha inve-
stito Arturo Ferettini, ucciden-
dolo. Una versione, questa, che
sarà sottoposto alle verifiche
investigative, ma che segna una
prima importante svolta.  I cara-
binieri, che hanno sequestrato il
Fiat Doblò indicato dall’uomo,
lo hanno ascoltato per ore.
Stando quando ricostruito, l’uo-
mo avrebbe guidato a forte
velocità per raggiungere in
tempo il posto di lavoro. La
posizione della persona che ha
confessato di essere al volante
di quel Doblò è ora al vaglio
della magistratura. Al momento
è stato denunciato per omicidio
stradale.

SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE
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www.youtube.com
@lavocetelevisione

Del gruppo facevano parte una decina di ragazzini, al momento sono 4 le misure cautelari eseguite
Sgominata dalla Polizia di Tor Carbone terribile
baby gang diventata il terrore di Grotta Perfetta

I Carabinieri del Nucleo Operativo
della Compagnia di Roma Casilina, di
intesa con la Procura della Repubblica
di Roma, hanno arrestato in flagranza
un 56 romano, già noto alle forze del-
l’ordine, gravemente indiziato del
reato di produzione, traffico e deten-
zione illecita di sostanze stupefacenti.
Nel corso di alcuni servizi di osserva-
zione, finalizzati al contrasto dello
spaccio di sostanze stupefacenti, i
Carabinieri hanno notato e controllato
una persona che era uscita dall’abita-

zione del 56enne e trovandolo in pos-
sesso di sostanza stupefacente che
aveva acquistato poco prima.
Pertanto quest’ultimo dopo essere
stato identificato è stato segnalato alla
Prefettura di Roma, quale assuntore
di sostanze stupefacenti. Individuata
l’abitazione dell’indagato, i
Carabinieri hanno eseguito una per-
quisizione domiciliare che ha permes-
so di rinvenire e sequestrare 10 piante
di marijuana dal peso complessivo di
circa 1.4 kg, contenute all’interno di

una serra indoor attrezzata di impian-
to di illuminazione, ventilazione e
riscaldamento oltre a circa 100 g di
hashish già suddivisi in confezioni.
Per questo motivo, l’uomo dopo esse-
re stato identificato, è stato sottoposto
agli arresti domiciliari presso il pro-
prio domicilio a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria. Presso le
aule di piazzale Clodio, il Tribunale
di Roma ha convalidato l’arresto ed
ha disposto l’obbligo di firma in
caserma.

Dovrà rispondere di produzione, traffico e detenzione illecita di sostanze stupefacenti

Cinecittà, “serra indoor” di marijuana
Carabinieri arrestano 56enne romano

Del gruppo facevano parte una
decina di ragazzini, ora i poli-
ziotti ne hanno rintracciati
quattro imputando loro la
responsabilità di una rapina ai
danni di un uomo. Uno dei
quattro è ritenuto responsabile
anche di una aggressione nello
scorso ottobre ai danni di un
tredcenne. La terribile bay
gang avrebbe assunto atteggia-
menti intimidatori nei confron-
ti di diversi commercianti
della zona e verso abitanti del
quartiere (anche persone con
fragilità) che per paura non
denunciano. Lo scorso 23
marzo un 48 enne italiano
stava rincasando quando il
gruppetto di 10 ragazzi lo
avrebbe accerchiato afferrato
da dietro le spalle immobiliz-
zato e sfilato il portafogli con
800 euro una prepagata e altri
documenti. Il malcapitato nel
tentativo di divincolarsi è stato
colpito al volto subendo lesio-
ni all’occhio sinistro e la rottu-
ra degli occhiali. I giovani
dopo averlo rapinato sono fug-
giti salendo su un autobus. La
vittima ha riferito di avere

incontrato il gruppetto poco
prima in una frutteria di via
Mosca dalla quale i ragazzi sta-
vano tentando di rubare alcuni
prodotti e di avere per questo
avuto una discussione con
loro. Secondo la sua testimo-
nianza sarebbe stato seguito
malmenato e rapinato per aver
impedito il furto. Gli agenti
della Polizia di Stato dell’VIII
Distretto Tor Carbone, a segui-
to di approfondite indagini
coordinate dalla Procura per i
Minorenni di Roma, hanno
dato esecuzione ad un ordine
di misura cautelare personale

nei confronti di 4 ragazzi, un
17enne del Bangladesh, due
italiani di 16 e 15 anni e un bra-
siliano di 15, emesso dal G.I.P.
dello stesso Tribunale, poiché
gravemente indiziati, in con-
corso tra loro e con altri non
ancora individuati, del reato di
rapina aggravata e lesioni per-
sonali aggravate nei confronti
di un uomo. Per uno di essi
contestato anche il reato di
lesioni personali aggravate
commesse ai danni di un tredi-
cenne. Gli agenti, a seguito
degli accertamenti espletati,
alla visione delle immagini di

videosorveglianza della zona e
alle testimonianze acquisite,
sono riusciti a risalire ai 4
ragazzi nei confronti dei quali
è stata emessa la misura caute-
lare. Il Giudice per le indagini
preliminari ha disposto nei
confronti del 17enne del
Bangladesh il collocamento in
comunità, mentre per gli altri
tre ragazzi è stata disposta una
misura cautelare che prevede
tra le prescrizioni di non allon-
tanarsi dalle abitazioni dalle 15
alle 07.00, di frequentare con
regolarità le scuole in cui sono
iscritti, di astenersi da qualsia-
si tipo di contatto con la vitti-
ma della rapina e di non fre-
quentare pregiudicati o sog-
getti dediti all’uso di sostanze
stupefacenti e mantenere con-
tatti con il servizio sociale.
Risale invece al mese di ottobre
l’aggressione compiuta, per
futili motivi, dal 17enne del
Bangladesh nei confronti di un
ragazzo di 13 anni, durante la
quale lo avrebbe colpito con
dei pugni sul volto, cagionan-
dogli una contusione, con una
prognosi di 7 giorni.
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Violento pestaggio avvenuto nel piazzale della Stazione Ferroviaria di Bressanone

Gli spacca il naso e la mascella
Denunciato un 20enne di Aquino
È stato raggiunto da un’ordi-
nanza di misura cautelare
coercitiva il presunto respon-
sabile del violento pestaggio
avvenuto nel piazzale della
Stazione Ferroviaria di
Bressanone poche settimane fa.
Il provvedimento è scaturito
dalle indagini effettuate dai
Carabinieri della Compagnia
di Bressanone che, partite
immediatamente dopo l’inter-
vento, hanno consentito di
ricostruire la dinamica del
fatto ed individuarne il pre-
sunto autore in un ventenne, il
quale, la sera dello scorso 20
ottobre, avrebbe aggredito in
modo violento un quarantacin-
quenne romeno che, completa-
mente ubriaco, aveva assunto
comportamenti molesti nei
confronti del gruppetto di
ragazzi dei quali il ragazzo
faceva parte. La vittima, che a
seguito dei numerosi calci e
pugni e ricevuti rimaneva
distesa a terra in preda a dolo-
ri e sanguinamenti, veniva
immediatamente soccorsa e
trasportata presso il Pronto
Soccorso dell’ospedale di
Bressanone. I violenti colpi
ricevuti procuravano al malca-
pitato importanti lesioni quali
la rottura del setto nasale e
della mascella che, nonostante
le delicate ed urgenti operazio-
ni a cui veniva sottoposto,
lasceranno comunque danni e
segni permanenti, elemento
rilevante per stabilire la gravità
del reato compiuto.
Determinanti per il buon esito
delle indagini sono stati anche
l’ottima collaborazione con il
Commissariato di P.S. di
Bressanone e gli elementi for-
niti dall’impianto di videosor-
veglianza e dalle dichiarazioni
dei testimoni che avevano assi-
stito alla scena cruenta.
L’indagato, residente ad
Aquino (FR), subito dopo
l’evento lasciava Bressanone,
città nella quale si trovava per

motivi di lavoro, per fare rien-
tro nella piccola città del frusi-
nate, nella quale, presumibil-
mente, riteneva anche di essere
più lontano dagli occhi degli
investigatori dell’Arma di
Bressanone. Tuttavia, grazie

all’ottima collaborazione con i
carabinieri del luogo di resi-
denza, i militari riuscivano a
notificare ugualmente all’inte-
ressato il provvedimento, in
base al quale da oggi sarà
costretto a presentarsi ai

Carabinieri del luogo ogni
giorno, in attesa dello svolgi-
mento delle fasi processuali.
“Continua con maggiore atten-
zione e sforzo il contrasto alla
violenza giovanile” dice il
Capitano Ottavio Tosoni,

Comandante della Compagnia
Carabinieri di Bressanone,
spiegando che “questo risulta-
to è stato raggiunto soprattutto
grazie alla minuziosa opera di
monitoraggio delle dinamiche,
dei luoghi di incontro e degli
individui dei gruppi di giovani
presenti nella nostra città, che
l’Arma di Bressanone, insieme
alle altre Forze di Polizia, sta
svolgendo ormai da più di due
anni e mediante la quale cer-
chiamo, da un lato, di arginare
il fenomeno e, dall’altro, di
avere un importante patrimo-
nio di elementi informativi per
poter condurre, si spera, in
modo più celere e preciso, le
eventuali indagini a seguito di
fatti gravi come questo”. Il
Comandante, anche in questa
occasione, invita la cittadinan-
za a “segnalare alle forze del-
l’ordine, in diretta, ogni situa-
zione particolare o sospetta di
cui dovessero accorgersi”,
ricordando che “il contributo
dei cittadini è fondamentale
per effettuare un’azione di
monitoraggio ancora più incisi-
va ed efficace”.
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Fiamme in appartamento
i Vigili del Fuoco evacuano
un palazzo al Collatino
Un appartamento al quarto
piano di un palazzo al 125 di via
Giuseppe Donati è andato a
fuoco questa mattina per cause
ancora da accertare. Sul posto i
vigili del fuoco e i carabinieri che
hanno fatto sgomberare lo stabi-
le. Ancora da accertare le cause
che hanno scatenato il rogo.
Non ci sono persone ferite.

Tenta di rapinare 
una parafarmacia
con una pistola a salve, 
ma spara e viene picchiato.
Arrestato dai Cc
Ha fatto irruzione nella parafar-
macia in via Pericle Pozzilli, a
Tivoli Terme, con volto coperto
e con in pugno una pistola a
salve. Allontanato dal titolare, ha
esploso un colpo ma in strada è
stato picchiato da due uomini
poi fuggiti quando l’arma ha fatto
fuoco per altre due volte. E’ suc-
cesso l’altra sera. L’uomo, un ita-
liano già noto alle forze dell’ordi-
ne, è stato rintracciato e fermato
dai carabinieri di Tivoli Terme e
del radiomobile che gli hanno
sequestrato la pistola e che ora
lo piantonano in pronto soccor-
so.

Danneggia le gomme
di un’auto e minaccia 
chi lo aveva sorpreso,
denunciato 
dai Carabinieri di Frascati
Sorpreso da un dipendente di un
pub a tagliare le gomme delle
macchine parcheggiate all’esterno
del locale, in via Felice Grossi
Gondi, lo ha minacciato.
Disarmato e bloccato dai carabi-
nieri della compagnia di Frascati,
l’uomo, un 50enne italiano, è
stato denunciato per minaccia a
mano armata e danneggiamento.

in Breve

I Carabinieri del Nucleo Operativo e
Radiomobile di Anzio hanno arre-
stato un uomo 36enne, nomade,
dando esecuzione ad un’ordinanza
di custodia cautelare in regime di
arresti domiciliari emessa dal
Tribunale di Velletri - ufficio GIP,
poiché gravemente indiziato del
reato di minaccia aggravata e vio-
lenza privata. 
Nello specifico, a seguito della
denuncia per usura presentata da
una donna nei confronti di un
53enne nomade, questi veniva arre-
stato e condotto direttamente in car-

cere. Nei giorni seguenti, il figlio del
53enne, avendo forti sospetti nei
confronti della donna che pensava
potesse essere la denunciante, si è
recata prima presso il suo domicilio
e, successivamente, l’ha costretta a
fermarsi per strada intimando la
donna di ritrattare quanto denun-
ciato ai Carabinieri, se non avesse
voluto correre dei rischi per la sua
incolumità. Immediatamente i mili-
tari hanno raccolto tutti gli elementi
utili a individuare l’autore di tali
gesti e, condivisi gli stessi con
l’Autorità giudiziaria, i Carabinieri

hanno richiesto ed ottenuto il prov-
vedimento che nella mattinata del 1°
dicembre scorso hanno provveduto
a notificare al 36enne. In corso ulte-
riori indagini tesi a individuare
eventuali complici nell’attività ille-
cita, sia in riferimento all’usura che
alle minacce e alla violenza privata.
Questa operazione dimostra, ancora
una volta, che il livello di attenzione
al fenomeno dell’usura è elevato da
parte della Procura della Repubblica
di Velletri, avvalendosi delle forze
dell’ordine nel contrasto a questo
triste fenomeno.

Carabinieri arrestano un 36enne nomade
per minaccia aggravata e violenza privata

È stato fissato per il prossimo 8 marzo il
processo di Appello bis per l’omicidio
del vicebrigadiere dei carabinieri Mario
Cerciello Rega, ucciso con undici coltella-
te il 26 luglio del 2019 a Roma. Sono stati
i giudici della prima sezione penale della
Cassazione, lo scorso marzo, a disporre il
nuovo appello per Gabriel Natale Hjorth,
per il concorso nell’omicidio, e per
Finnegan Lee Elder, in relazione alle sole
aggravanti e per l’accusa di resistenza a
pubblico ufficiale. In secondo grado la
Corte d’Appello di Roma aveva condan-
nato a 24 anni Elder e a 22 anni Hjorth ma
poi i supremi giudici hanno annullato

con rinvio la sentenza. In par-
ticolare, per quanto riguarda
la posizione di Elder, secondo
la Cassazione è “fondatamen-
te denunciato il vizio di moti-
vazione della sentenza impu-
gnata laddove i giudici di
merito hanno ritenuto dimo-
strata, al di là di ogni ragione-
vole dubbio, la circostanza
dell’avere l’imputato, pacifi-
camente a digiuno della lin-
gua italiana, compreso di
essersi venuto a trovare, in quei dramma-
tici frangenti, di fronte a due carabinieri”.

Quanto a Natale Hjorth, i
supremi giudici, nelle
motivazioni depositate lo
scorso novembre, hanno
evidenziato “molteplici e
gravi lacune e palesi incon-
gruenze e contraddizioni”
alla base del “suo concorso,
consapevole e volontario,
nell’omicidio del vicebriga-
diere Cerciello Rega”.
Dopo l’annullamento con
rinvio della Cassazione ora

la questione passerà a una nuova sezione
della Corte di Appello di Roma.

Omicidio del vicebrigadiere Cerciello Rega:
processo di appello bis fissato per l’8 marzo
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Il Papa: “Sto molto meglio
ma fatico se parlo troppo”
Nuovo appello per la pace dal Santo Padre

Ministro della Cultura ospite su Rai 1: “Vorrei fare una mostra su Gramsci”
Sangiuliano: “Colosseo e Pantheon,
al lavoro con il Comune di Roma”
“Sul Colosseo stiamo lavoran-
do: ho ereditato una situazio-
ne un po’ difficile, da vent’an-
ni il concessionario veniva
prorogato senza fare gare
d’appalto. Adesso con grande
fatica, scontrandoci con la
burocrazia, con i meccanismi
e le lungaggini, stiamo dipa-
nando anche questa cosa”.
Così il ministro della Cultura
Gennaro Sangiuliano ospite
su Rai Radio 1, parlando della
situazione della zona che cir-
conda l’anfiteatro. “Abbiamo
fatto il biglietto nominativo,
che ovviamente - ha spiegato
il ministro - deve andare a
regime e sono sicuro che riu-
sciremo d’intesa con il
Comune di Roma, perché con
Gualtieri ho un buon rappor-
to, a dipanare anche questo
problema”. E sul Pantheon ha
concluso: “Stiamo definendo
in questi giorni (con il
Comune di Roma, ndr) la cura
del decoro della piazza”. “Sui
musei e sulla valorizzazione
dei beni della nazione stiamo
lavorando e i numeri ci danno
già ragione: questa estate i
numeri di ingressi nei musei
italiani sono enormemente
cresciuti e stanno crescendo in
maniera molto elevata gli
incassi dei musei, che significa
avere risorse per la valorizza-
zione. Stiamo lavorando mol-
tissimo anche sulla multime-
dialità”. Così il ministro della
Cultura. Sui fondi al cinema
“stiamo lavorando per alzare
la qualità, limitare un po’ la
quantità e mettere regole
molto chiare. Capisco che la
sperimentazione ti può porta-
re anche ad errori: dobbiamo
finanziare giustamente chi
non ha fatto un film in vita
sua e magari poi si rivela un
genio della cinematografia.
Ma se arrivato al terzo film
hai fatto 14 spettatori a film
forse nella tua vita devi un po’
riorientare le tue propensio-

ni”. “Ci sono stati oggettiva-
mente degli sprechi, film che
non sono andati né in sala né
sulle piattaforme o in sala
hanno incassato pochissimo -
ha spiegato il ministro -
Dobbiamo finanziare anche
opere che devono imporsi nel
tempo, ma bisogna limitare
gli sprechi e alzare la qualità.
Il taglio fatto, del resto è com-
patibile con il taglio generale
fatto in tutti i ministeri con
una manovra molto pondera-
ta: circa 50 milioni, ma noi
eravamo passati da 400 milio-
ni del 2019 ad oltre 850 milio-
ni”. “Risparmiarne 50 non mi
sembra un grande sacrificio e
in un momento in cui tutti gli
italiani sono chiamati a fare
un sacrificio anche un regista
che per un’opera guadagna
un milione e mezzo di euro,
può vivere bene anche guada-

gnandone 500mila”, ha
aggiunto. “Il prossimo anno
proveremo a fare una mostra
su Gramsci: la cultura deve
essere plurale, aperta, dare
voce a tutti quanti. Mi hanno
attaccato in una maniera inve-
reconda sulla vicenda di
Tolkien, invece è uno straordi-
nario successo” con “numeri
mai visti alla Galleria
Nazionale di Arte Moderna,
soprattutto tantissimi giovani.
Ho le fotografie con la fila dei
giovani di domenica”.
“Tolkien è un personaggio
universalmente apprezzato,
da Papa Francesco a Barack
Obama a Paul McCartney -
continua Sangiuliano - Ho
promosso la mostra su
Calvino e invito ad andarla a
vedere, è molto bella e fa rife-
rimento a un grande della let-
teratura italiana: ma accanto a

Calvino ci sta bene anche la
mostra su Tolkien”. “Un orga-
nismo indipendente ha certifi-
cato che sulla capacità di
spesa dei fondi del Pnrr la cul-
tura italiana è davanti a tutti
gli altri Stati Europei. Noi stia-
mo spendendo bene le risorse
del Pnrr”. E’ quanto dice il
ministro della Cultura,
Gennaro Sangiuliano ospite di
‘Giù la maschera’ condotto da
Mercello Foa, in onda su Rai
Radio 1. “Leggo su ‘Il Corriere
della sera’ di oggi ‘premiato il
canto lirico italiano’. È un
fatto storico, un grande rico-
noscimento nei beni immate-
riali dell’Unesco del bel canto
lirico italiano e dobbiamo
esserne orgogliosi”. “Nei gior-
ni scorsi è stato sottoscritto il
pre-contratto delle
Fondazioni lirico-sinfoniche:
per 20 anni il contratto non è
stato rinnovato, noi stiamo
per chiuderlo e rinnovarlo,
come è giusto che fosse. Bene
così: sarà uno di quei tanti
mattoncini che io aggiungo
durante le mie giornate”. “La
mia imitazione fatta da
Crozza mi piace, è fatta bene:
soprattutto quando dice che le
statue di San Casciano sono di
destra perché per tanti secoli
erano rimaste lì e hanno atteso
l’arrivo di un nuovo presiden-
te del Consiglio per poter rie-
mergere. Simpatico”. Così il
ministro della Cultura
Gennaro Sangiuliano ospite
su Rai Radio 1. E su Vittorio
Sgarbi, ha commentato: “Non
ho alcun problema, come criti-
co lo stimo tantissimo. Siamo
dei caratteri molto diversi: io
sono molto ponderato, forma-
le, attento alle leggi, ai rigori e
alle disposizioni. Lui è vulca-
nico e irregolare, ma anche gli
irregolari fanno parte di una
dinamica di vita, quindi non
ho alcun problema. Gli augu-
ro ogni bene”, ha concluso il
Ministro.
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“Cari fratelli e sorelle, benvenuti tutti. Anche oggi ho chiesto
l’aiuto a monsignor Ciampanelli per leggere perché ancora mi
fatico. Sto molto meglio ma fatico se parlo troppo”. Così Papa
Francesco a inizio Udienza Generale. Continuando il ciclo di
catechesi ‘La passione per l’evangelizzazione: lo zelo apostolico
del credente, la meditazione letta da un collaboratore del Papa è
incentrata sul tema “L’annuncio è nello Spirito Santo”. Nel
discorso letto da mons. Campanelli, il Papa ha chiesto “creativi-
tà per annunciare Gesù con gioia, a tutti e nell’oggi”. In questa
nostra epoca, che non aiuta ad avere uno sguardo religioso sulla
vita e in cui l’annuncio è diventato in vari luoghi più difficile,
faticoso, apparentemente infruttuoso, può nascere la tentazione
di desistere dal servizio pastorale”. “Magari ci si rifugia in zone
di sicurezza, come la ripetizione abitudinaria di cose che si
fanno sempre, oppure nei richiami allettanti di una spiritualità
intimista, o ancora in un malinteso senso della centralità della
liturgia. Sono tentazioni - ha scritto il Papa nella catechesi - che
si travestono da fedeltà alla tradizione, ma spesso, più che rispo-
ste allo Spirito, sono reazioni alle insoddisfazioni personali.
Invece la creatività pastorale, l’essere audaci nello Spirito,
ardenti del suo fuoco missionario, è prova di fedeltà a Lui.
Perciò ho scritto che ‘Gesù Cristo può anche rompere gli schemi
noiosi nei quali pretendiamo di imprigionarlo e ci sorprende con
la sua costante creatività divina. Ogni volta che cerchiamo di
tornare alla fonte e recuperare la freschezza originale del
Vangelo spuntano nuove strade, metodi creativi, altre forme di
espressione, segni più eloquenti, parole cariche di rinnovato
significato per il mondo attuale”’. Papa Francesco al termine
dell’Udienza Generale ha voluto leggere lui l’appello per la
pace. “Non dimentichiamo di pregare per quanti soffrono il
dramma della guerra, in particolare le popolazioni dell’Ucraina,
di Israele e di Palestina”, ha affermato. “La guerra è sempre una
sconfitta. Nessuno guadagna, tutti perdono. Soltanto guadagna-
no i fabbricatori delle armi”, ha aggiunto.

Tre Nobel dal Papa
Tre Premi Nobel in visita al Santo Padre, per consegnare una
dichiarazione per la pace. Al termine dell’Udienza Generale di
Mercoledì 6 Dicembre, Papa Francesco ha incontrato il Premio
Nobel per la Pace 2021 Maria Ressa (Filippine), il Premio Nobel
per la Fisica 2021 Giorgio Parisi (Italia), e il Premio Nobel per la
Pace 2011 Tawakkul Karman (Yemen). E’ stata consegnata al
Santo Padre la “Dichiarazione sulla fraternità umana”, anche a
nome degli oltre 30 Premi Nobel e organizzazioni internaziona-
li che - con loro - hanno redatto e sottoscritto il documento a giu-
gno 2023, durante il Meeting Mondiale sulla Fraternità Umana
#notalone”. La delegazione è stata accompagnata dal Cardinale
Mauro Gambetti, Arciprete della Basilica di San Pietro e
Presidente della Fondazione Fratelli tutti. Il gesto simbolico rap-
presenta una prima tappa che darà il via alla presentazione del
documento in altre aree del pianeta, sottolinea una nota. - I
premi Nobel avevano partecipato il 10 giugno 2023 al Meeting
#notalone, organizzato dalla Fondazione Fratelli tutti. In quel-
l’occasione avevano firmato in piazza San Pietro la
“Dichiarazione sulla fraternità umana”. Il documento, redatto
dagli stessi durante i lavori della mattinata al Palazzo della
Cancelleria, era stato sottoscritto per la Santa Sede dal Card.
Pietro Parolin, Segretario di Stato. A leggere la Dichiarazione, in
mondovisione, in rappresentanza di tutti gli altri, erano stati i
premi Nobel Nadia Murad e Muhammad Yunus: “all’odio
rispondiamo con l’amore”, hanno scritto, con l’impegno di
“creare società di pace”, “unificare la terra macchiata dal sangue
della violenza e dell’odio, dalle disuguaglianze sociali e dalla
corruzione del cuore. Lo vogliamo gridare al mondo nel nome
della fraternità: non più la guerra! È la pace, la giustizia, l’ugua-
glianza a guidare il destino di tutta l’umanità”.
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Un medico anestesista è stato arrestato dai  carabinieri del nas di
Roma con l'accusa di peculato e truffa ai  danni del Sistema
Sanitario Nazionale. I militari lo hanno sorpreso in uno studio
dentistico di Lariano, in provincia di Roma, dove  lavorava abu-
sivamente nonostante un contratto di esclusiva con la  Asl. La
scoperta è avvenuta nel corso di alcune indagini sulla gestione
delle visite in regime di intramoenia che i militari stavano svol-
gendo. I carabinieri hanno sorpreso il medico mentre intascava i
soldi per  prestazioni effettuate nello studio dentistico di Lariano,
dove si recava due volte alla settimana per alcuni interventi
odontoiatrici, dalla semplice cura di una carie ad interventi più
complessi, al  termine dei quali riceveva il compenso pattuito.
Secondo quanto emerso dalle indagini il medico si recava  pres-
so lo studio dentistico portandosi tutto l'occorrente per eseguire
anestesie e sedazioni profonde, i medicinali, rinvenuti in grande
quantitativo, infatti, erano contenuti in un grosso zaino ed  erano

stati verosimilmente trafugati dall'ospedale di Velletri unitamen-
te a delle fiale di  Morfina, di Fentanyl e MDA. Per tali sostanze,
per le quali non è stato giustificato il possesso  e la destinazione,
l'anestesista dovrà rispondere del reato di  detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti. Al termine delle formalità e
delle perquisizioni effettuate presso  il domicilio e gli altri studi,
il medico è stato posto agli arresti  in carcere e tradotto presso
l'istituto penitenziario di Velletri, provvedimenti confermati nel-
l'udienza di convalida. L’arresto si inserisce nell'ambito di una
serie di attività di  indagine coordinate dalla Procura di Velletri,
che sono ancora in  corso.

Medico anestesista lavorava
“in nero”, arrestato dai Nas

Credit: Imagoeconomica



Il bando on line sul sito della Camera: fino a 10mila euro a impresa con contributi a fondo perduto

Camera di Commercio: 2,5 milioni di euro
per la transizione energetica delle imprese
Le domande vanno presentate in modalità esclusivamente telematica entro il 21 dicembre 2023

laVoce giovedì 7 dicembre 2023 Roma • 5

Due milioni e mezzo di euro a
disposizione delle micro, piccole
e medie imprese di Roma e pro-
vincia grazie al bando Voucher
Transizione Energetica della
Camera di Commercio di Roma,
da oggi on line sul sito istituzio-
nale della Camera
(www.rm.camcom.it). Le risorse
messe a disposizione puntano a
finanziare, tramite contributi a
fondo perduto, interventi volti a
migliorare l’efficienza energetica
dell’impresa e realizzati (o da
realizzare) nella sede aziendale
situata nel territorio di Roma e
provincia. Sono ammissibili gli
interventi strettamente funziona-
li e direttamente riconducibili
all’efficientamento energetico
dell’impresa e relativi a una o più
di questi 3 ambiti: 1) Spese per
servizi di consulenza (ad esem-
pio audit energetico e diagnosi
energetica dei processi, redazio-
ne di piani di efficientamento
energetico, spese progettuali e
legali per la creazione di

Comunità Energetiche); 2) Spese
per servizi di formazione (ad
esempio costi per la formazione
del personale interno per la crea-
zione di una figura aziendale di
esperto gestione energetica o
energy manager); 3) Spese per
impianti, macchinari e attrezza-
ture (ad esempio acquisto e
installazione di collettori solari
termici e/o impianti di microco-
generazione, di impianti fotovol-
taici per l’autoproduzione di
energia con fonti rinnovabili da
utilizzare nel sito produttivo
oppure di sistemi di domotica
per il risparmio energetico e di
monitoraggio dei consumi ener-
getici e anche acquisto e installa-
zione di macchinari in sostituzio-
ne di quelli in uso nella sede
oggetto di intervento ovvero di
nuovi impianti, macchinari e
attrezzature, che consentano il
contenimento dei consumi ener-
getici o che siano finalizzati al
risparmio energetico ovvero al
recupero di cascami di energia).

Importante: le spese devono esse-
re sostenute a partire dal primo
gennaio 2023 fino al termine di
presentazione della rendiconta-
zione (30 settembre 2024). Le age-
volazioni previste dal bando
sono concesse sotto forma di
voucher che è pari al 70% delle
spese ammissibili fino al tetto
massimo di 10mila euro a impre-
sa. Per accedere alla misura, l’in-
vestimento deve prevedere una

spesa minima di 3mila euro (al
netto dell’Iva). “Con il bando
Voucher Transizione Energetica -
spiega Lorenzo Tagliavanti,
Presidente della Camera di
Commercio di Roma - stanziamo,
ancora una volta, una cifra consi-
stente pari a 2,5 milioni di euro a
disposizione delle imprese del
nostro territorio impegnate in
processi e azioni che puntano a
migliorare la propria efficienza

energetica. Di pari passo con la
trasformazione digitale, quella
energetica rappresenta una sfida
irrinunciabile per il nostro siste-
ma produttivo e, specie le impre-
se più piccole, vanno aiutate in
questo percorso che incide anche
sulla competitività delle stesse
sui mercati nazionali e interna-
zionali. Roma e il Lazio - conclu-
de Tagliavanti - devono puntare
a un modello economico virtuoso
che va nella direzione dell’effi-
cienza energetica, dell’economia
circolare e della sostenibilità e la
Camera di Commercio di Roma
sta facendo la sua parte”.
Possono presentare domanda le
imprese di tutti i settori che
rispettino alcuni requisiti base,
tra cui: essere micro, piccole o
medie imprese con sede legale
e/o unità locale iscritta nel
Registro imprese della Camera di
Commercio di Roma, essere atti-
ve e aver dichiarato al Registro
Imprese camerale l’attività svol-
ta; essere in regola con il paga-

mento del diritto annuale (il con-
trollo si estende agli ultimi 5 anni
escluso il corrente); non essere in
stato di fallimento, liquidazione
(anche volontaria), amministra-
zione controllata o concordato
preventivo, aver assolto gli obbli-
ghi contributivi previsti dalla
normativa vigente e certificati
attraverso Durc regolare. Le
domande vanno trasmesse esclu-
sivamente in modalità telemati-
ca, con firma digitale, attraverso
lo sportello on line “Contributi
alle imprese”, all’interno del
sistema Webtelemaco
Infocamere - Servizi e�gov, dalle
ore 14 del 21 novembre 2023 alle
ore 14 del 21 dicembre 2023 (le
domande inviate prima e dopo
tali termini verranno automatica-
mente escluse). Il bando integra-
le, le faq e tutti i documenti neces-
sari per la presentazione della
domanda sono pubblicati sul sito
della Camera di Commercio di
Roma, all’indirizzo
www.rm.camcom.it.

Destinare parte dei fondi per il
Giubileo per Roma per aiutare le
persone che vivono in povertà
nella Capitale, 14mila in attesa di
avere una casa popolare e tremi-
la che vivono per strada. È una
delle richieste che arrivano al
Governo dalla Comunità di
Sant’Egidio, illustrate dal presi-
dente Marco Impagliazzo nella
conferenza stampa della nuova
edizione di ‘Dove mangiare, dor-
mire, lavarsi’, 280 pagine di indi-
rizzi utili per chi vive per strada,
conosciuta anche come la ‘Guida
Michelin dei poveri’. “Noi abbia-
mo individuato la possibilità di

utilizzare parte dei 3 miliardi di
euro destinati dai fondi del Pnrr
a Roma Capitale per il Giubileo.
Chi vive a Roma vede che si stan-
no realizzando tante opere nella
città che è un grande cantiere per
questo evento che inizierà nel
dicembre 2024. Oltre a finanziare
tutto questo - spiega
Impagliazzo - chiediamo al
Governo di riservare parte di
questi fondi alla fascia della
popolazione che vive in povertà
assoluta. Auspichiamo che qual-
che voce venga spostata dai lavo-
ri per le opere del Giubileo e
destinata a questa fascia di popo-

lazione attraverso la creazione di
un Fondo di sostegno delle loca-
zioni, che il Governo non ha rifi-
nanziato per mancanza di
fondi”. “Prendiamo i soldi dai
fondi del Giubileo e sosteniamo
coloro che vivono in maniera
precaria o non ce la fanno a paga-
re l’affitto - aggiunge il presiden-
te di Sant’Egidio - serve poi una
sinergia tra istituzioni, proprieta-
ri immobiliari e associazioni per
sfruttare l’enorme patrimonio
immobiliare non occupato per-
ché le persone spesso non ce la
fanno a pagare l’affitto. La nostra
proposta è di lanciare una cam-

pagna di affitti calmierati - spie-
ga - l’obiettivo è quello di
un’Italia che non lasci indietro
nessuno. Un obiettivo possibile,
bisogna lavorare molto”. In
Italia, ricorda Impagliazzo, la
“povertà della strada” interessa
circa 96mila persone, di cui 20%
a Roma: sono persone che hanno
problema di povertà abitativa.
Non sono tutti senza fissa dimo-
ra - precisa - ma hanno alloggi
precari. In quanto alle persone
che vivono invece per strada -
prosegue - a Roma ce ne sono
circa tremila: un grosso proble-
ma che sarebbe però affrontabile

e Sant’Egidio si è impegnata a
trovare alloggio a queste persone
col progetto ‘Housing Firs’“,
aggiunge riferendosi al progetto
che si basa sull’idea del co-hou-
sing, ossia la condivisione di un
appartamento, per ora nella peri-
feria di Roma dove i prezzi sono
più accessibili, con affitti condivi-
si. “Gli ultimi dati Istat ci indica-
no la cifra di 5,6 milioni di italia-
ni in condizioni di povertà asso-
luta, quasi il 10% della popola-
zione. Aumentata dello 0,5% dal-
l’anno precedente - spiega anco-
ra Impagliazzo - un peggiora-
mento dovuto all’onda lunga
della crisi generata prima dal
Covid, poi dalla guerra in
Ucraina e la conseguente crescita
dell’inflazione e aumento dei
prezzi dei beni. In Italia ci sono
milioni di persone sole, soprat-
tutto anziani, che hanno potere

d’acquisto limitato”, ricorda
ancora, facendo di nuovo appel-
lo alle istituzioni: “Va bene il
sostegno alle famiglie, ma ricor-
do al Governo che ci sono anche
tanti cittadini singoli che sono
soli e non ci sono fondi per loro -
dice il presidente di Sant’Egidio -
sono soli per una serie di moti-
vi... e per loro non c’è nulla? Lo
diciamo alle istituzioni, ma
ovviamente c’è una responsabili-
tà anche dei cittadini di aiutare
chi vive nel bisogno per non
lasciare indietro nessuno”,
aggiunge Impagliazzo.
Pensando ai poveri e soprattutto
alle persone sole, la Comunità di
Sant’Egidio ha presentato il
#natalepertutti della Comunità,
che, a partire dal pranzo di
Natale a Santa Maria in
Trastevere, raggiungerà migliaia
di poveri e fragili in Italia e nel
mondo, anche grazie alla campa-
gna ‘A Natale, aggiungi un posto
a tavola’ sostenuta dal 2 al 26
dicembre dal numero solidale
45586. Tra chi non deve assoluta-
mente restare indietro ci sono
soprattutto i minori. “Chiediamo
alle istituzioni e a noi stessi mag-
giore attenzione ai bambini”,
dice Marco Impagliazzo, consi-
derato che 1,4 milioni di poveri
sono proprio minorenni. Inoltre
c’è un problema di dispersione
scolastica che è aumentata nel
periodo del Covid. Da non sotto-
valutare, infine, la situazione
sanitaria “con 2 milioni di italiani
che non si curano perché non
hanno soldi e altri 4 milioni che si
sono indebitati per curarsi. Per
non parlare degli ‘invisibili’ che
non hanno tessera sanitaria, per-
sone da recuperare nel sistema
sanitario”, aggiunge.

L’università Campus Bio-Medico di
Roma ha conferito la laurea magistrale
Honoris Causa in Medicina e Chirurgia
a Sami Modiano, testimone della Shoah
per meriti umanitari e sociali, durante la
cerimonia di inaugurazione dell’anno
accademico. “La missione dell’universi-
tà è quella di integrare i saperi e anche di
nutrirli di legami fra le generazioni. Per
questo è preziosa la testimonianza pro-
prio di Sami Modiano, che si è opposto a

una cultura di morte passando attraver-
so i campi di concentramento e che oggi
ci richiama ai valori fondativi della
comunità: tutela della vita, rispetto,
inclusione, impegno umanitario, e que-
sti credo sono alla base anche e soprat-
tutto della professione medica. È da que-
sti valori che tutti voi, cari studenti,
dovete trarre la linfa per costruire il
vostro futuro, che sarà il futuro
dell’Italia e del suo sistema d’assistenza

sanitaria, fondato sui principi dell’uni-
versalità e dell’equità”. Così un com-
mosso ministro della Salute Orazio
Schillaci nel suo intervento alla cerimo-
nia che celebra anche il 30esimo anniver-
sario del Campus Bio-Medico. Schillaci
ha ricevuto anche la medaglia
dell’Università. “L’inaugurazione di un
Anno Accademico è un’occasione densa
di significato per la comunità accademi-
ca e per il tessuto sociale di riferimento:

come nello sviluppo di cerchi concentri-
ci, oltrepassa i confini locali per toccare
la dimensione nazionale e internaziona-
le - ha aggiunto Schillaci - Questo è
ancor più vero in una realtà come l’uni-
versità Campus Bio-Medico, che ha la
vocazione di promuovere il sapere in
ogni ambito relativo al benessere globa-
le della persona e che punta con decisio-
ne alla crescita dell’internazionalizzazio-
ne. Mi limito a citare la presenza, fra gli
iscritti, di studenti provenienti da ben 32
Nazioni. Un ateneo in costante crescita,
con quasi 3mila iscritti attuali, aumenta-
ti di quasi il 60% dal 2018 e che prevede
di arrivare a 4mila nel 2027. E ancora -ha
ricordato - una realtà che produce ricer-
ca interdisciplinare di grande rilievo,
grazie alla stretta collaborazione fra
medici, biologi, chimici, fisici e ingegne-
ri, in sinergia con la Fondazione
Policlinico Universitario Campus Bio-
Medico”.

“E’ ora di dire basta, per la città
chiediamo impegno e rispetto”
La sua storia richiama valori fondativi della comunità:
tutela della vita, rispetto, inclusione, impegno umanitario

Povertà, appello della Comunità di Sant’Egidio:
“Destinare i fondi del Giubileo all’emergenza”



Il clan Casamonica è un’asso-
ciazione mafiosa. La
Cassazione, con una senten-
za pronunciata il 24 novem-
bre scorso, ha riconosciuto
l’impianto accusatorio della
Direzione distrettuale anti-
mafia di Roma nell’inchiesta,
coordinata dal pm Edoardo
De Santis, che nel 2020 ha
portato all’operazione ‘Noi
proteggiamo Roma, con una
ventina di arresti. In partico-
lare, i supremi giudici hanno
confermato l’accusa di asso-
ciazione a delinquere di
stampo mafioso per quattro
esponenti del clan come
affermato già dalle sentenze
di primo e secondo grado
dopo il processo con rito
abbreviato: si tratta di
Guerrino Casamonica detto
Pelè, condannato in Appello
nel dicembre 2022 a 10 anni e
due mesi di reclusione,
Cristian Casamonica a 8
anni, Sonia Casamonica a 7
anni e Daniele Pace, invece a
6 anni. Con la sentenza, i giu-
dici di piazza Cavour hanno
dichiarato due dei ricorsi
presentati dagli imputati
inammissibili e altri due sono
stati rigettati. Per una quinta
posizione relativa a Griselda
Filipi, per la quale era stato
riconosciuto il 416bis in
secondo grado, è stato invece
disposto un appello bis sul

punto. L’inchiesta aveva
fatto emergere le attività di
usura ed estorsioni da parte
del clan e un’intercettazione
agli atti in cui si diceva:
“devono fare entrare orga-
nizzazioni forti a Roma, ecco
perché ci vogliono distrugge-
re a noi! la camorra e la
ndrangheta. Gli dà fastidio
perché noi proteggiamo
Roma”. Un sodalizio, quello
dei Casamonica, che secondo
il Tribunale di Roma nelle
motivazioni della sentenza di
primo grado “esercita il suo
predominio sfruttando la
fama criminale conquistata
negli anni dall’intera rete

familiare, ottenendo, grazie
alla condizione di assogget-
tamento e di intimidazione
della popolazione, prestazio-
ni contrattuali non retribuite,
servizi e pratiche non con-
sentite (come avvenuto in
occasione del funerale di
Vittorio Casamonica) e, in
generale, trattamenti di favo-
re”. Una sentenza che arriva
a poche settimane dal-
l’udienza fissata in
Cassazione, per l’inizio del
prossimo anno, del maxipro-
cesso nato dall’operazione
‘Gramigna’ che in Appello
nel novembre 2022 ha confer-
mato l’accusa di mafia.

“La procura di Roma ha fron-
teggiato, quest’anno, un
numero importante di proce-
dimenti penali, in una condi-
zione di personale deficitaria,
sia per quanto riguarda i
numeri dei magistrati sia per
quelli che riguardano il perso-
nale amministrativo. Fino alla
metà del mese di novembre,
sono stati aperti 50.097 proce-
dimenti contro noti e 65.844
contro ignoti” per un totale di
114.941 fascicoli. Così il procu-
ratore capo di Roma,
Francesco Lo Voi, durante l’in-
contro con la stampa, a piazza-
le Clodio, dove il numero uno
della procura, con le aggiunte
Lucia Lotti e Ilaria Calò, ha
illustrato il bilancio dell’attivi-
tà giudiziaria, al 15 novembre
2023. “In organico abbiamo 94
sostituti procuratori - prose-
gue Lo Voi - a fine dicembre ne
mancheranno 20, mentre gli
amministrativi, che in organi-
co figurano in 630 unità, in
realtà sono presenti 432 con
una differenza di 211. Ho scrit-
to - continua il procuratore - al
Ministero della Giustizia e al
Csm, perché intervengano.
Bene che ci vada” - conclude
Lo Voi - ne arriveranno 5”.
“Dal primo gennaio del 2023
fino a 15 novembre dalla pro-
cura di Roma sono stati aperti
828 procedimenti per infortuni
sul lavoro, di cui 173 gravi e
gravissimi e 5 decessi”. Così il
procuratore capo di Roma
Francesco Lo Voi, durante l’in-
contro con la stampa, a piazza-
le Clodio, durante il quale
sono stati illustrati i numeri e
le statistiche sui reati.
All’incontro erano presenti le
procuratrici aggiunte, Ilaria
Calò e Lucia Lotti. “Nei comu-
ni del litorale romano sciolti

per mafia” - Anzio e Nettuno -
“ ho trovato una situazione
simile, con clientelismo mafio-
so come quello che rilevai a
Corleone, Partinico in Sicilia”.
Lo ha dichiarato il procuratore
capo di Roma, Francesco Lo
Voi, durante l’incontro con la
stampa nella procura di piaz-
zale Clodio. A rafforzare l’ana-
lisi di Lo Voi, è stata la respon-
sabile della Direzione distret-
tuale antimafia, Ilaria Calò, che
ha sottolineato come “ le due
locali di ‘ndrangheta smantel-
late dalla Dda, erano caratte-
rizzate da un multilivello e
pericolosità per infiltrazioni
nell’economia, rete di relazioni
nella pubblica amministrazio-
ne. Nell’arco temporale in
esame, - prosegue Calò - è
stata riconosciuta, nei 2 proce-
dimenti la colonizzazione ed il
riconoscimento della casa
madre” - con sede in Calabria -
“ anche grazie ai collaboratori
di giustizia”.

Mafie: Dda, nella Capitale
4mila indagati da Antimafia
“Nella Capitale la direzione

distrettuale antimafia, ha aper-
to, in 2 anni, 3.987 fascicoli, nei
confronti di altrettanti indaga-
ti, di cui 1377 per associazione
mafiosa o nei confronti di
organizzazioni che utilizzano
il metodo mafioso nella regio-
ne Lazio. Ci sono poi 1600 pro-
cedimenti per traffico di
droga”. Lo ha spiegato la pro-
curatrice aggiunta, responsabi-
le della Dda di Roma, Ilaria
Calò, durante l’incontro con la
stampa in procura a Roma, a
piazzale Clodio”. La Capitale -
hanno spiegato il procuratore
Francesco Lo Voi e Ilaria Calò -
è a piazza ideale: una doman-
da infinita e un’offerta che è in
grado di soddisfarla. A Roma
la criminalità è autonoma, rie-
sce contemporaneamente
importa droga, la vende al det-
taglio e ne ricicla i proventi.
Nonostante la grave mancanza
di personale alla Dda, andia-
mo avanti in condizione parti-
colare di sofferenza. Siamo
nella piazza dove vengono
sciolti comuni come Anzio e
Nettuno, e dove le mafie tradi-
zionali mettono radici o con
formazioni ibride, affiancando
dunque personaggi romani, o
colonizzando il territorio e
replicando la struttura della
casa madre con tanto di appro-
vazione delle strutture di
appartenenza. Come ci ha
spiegato un pentito, con una
similitudine: “la locale senza il
riconoscimento è come la zat-
tera nell’Oceano, un’onda la
spazza via”. Infine, ha conclu-
so Ilaria Calò: “ Ci sono le
mafie autoctone e quelle che
agiscono con metodo mafioso
che con una mano si spara e
l’altra si investe in idrocarburi,
nel turismo, comprando
immobili e in cripto valute.

Il procuratore capo di Roma, Francesco Lo Voi ha illustrato il bilancio dell’attività giudiziaria

“Combattiamo il crimine con poco personale”
Il numero uno della procura: “Ad Anzio e Nettuno, comuni de litorale sciolti per mafia,
ho trovato una situazione con clientelismo mafioso come quello che rilevai a Corleone”

“Dormire nel museo con i sacchi a
pelo, le escape room, cenare con
gli scienziati e le scienziate e fare
visite guidate al planetario. Solo
per le attività appena citate vale la
pena partecipare e cogliere la pre-
ziosa opportunità che grazie al
Municipio II e con l’organizzazio-
ne di Zetema sarà a disposizione
dei ragazzi e delle ragazze dai 6 ai
18 anni”. A dichiararlo è
l’Assessora alla Scuola,
Formazione, Lavoro di Roma
Capitale, Claudia Pratelli, durante
la presentazione delle attività, que-
sta mattina presso Technotown -
l’Hub della Scienza creativa, insie-

me all’Assessora municipale alla
Scuola, Paola Rossi e l’Assessore
municipale alle Politiche sociali,
Gianluca Bogino. “Sarà davvero
prezioso - ha proseguito poi
l’Assessora Pratelli - entrare in
contatto con il mondo della scien-
za e della tecnologia attraverso il
gioco e la sperimentazione: il
modo giusto con cui avvicinare
sempre di più le giovani genera-
zioni alle Stem, fornendo loro gli
strumenti per meglio utilizzarle
nel rapporto con il mondo che li
circonda, con la sostenibilità e
anche con il prossimo e con l’im-
portantissimo obiettivo di contra-

stare i divari di genere nell’accesso
alle discipline scientifiche e tecno-
logiche”. “Siamo molto felici di
questa iniziativa perché è il frutto
di un lavoro che in questi anni stia-
mo conducendo come municipio
con l’amministrazione comunale.
Un impulso che vuole promuove-
re l’interesse nei confronti delle
STEM: progetti come questi contri-
buiscono in modo davvero impat-
tante a ridurre il divario di genere
che insiste proprio su queste mate-
rie. Vogliamo incoraggiare le
ragazze a scegliere indirizzi di
studi scientifici, come grande
opportunità per se stesse e per

l’emancipazione della società nel
suo insieme” ha poi aggiunto
Paola Rossi, Assessora alla Scuola
del Municipio Roma II. “La cultu-
ra scientifica ha l’opportunità e la
responsabilità di giocare un ruolo
rilevante nel promuovere le cono-
scenze e le competenze necessarie
a favorire la cultura della sosteni-
bilità, anche tramite un’educazio-
ne volta a favorire la consapevo-
lezza, la cittadinanza attiva e un
cambiamento di sistema per soste-
nere una trasformazione culturale
profonda” ha infine aggiunto
Gianluca Bogino, assessore alle
politiche Sociali del Municipio

Roma II. Il progetto realizzato dal
Municipio II in collaborazione con
l’Assessorato alla Cultura -
Sovrintendenza Capitolina ai Beni
Culturali, l’Assessorato alla
Scuola, Formazione e Lavoro, con
l’organizzazione di Zètema
Progetto Cultura e la progettazio-
ne di Myosotis, si svolge per tutto
il mese di dicembre e dedicato ai
residenti nel territorio o a quelli
che vi frequentano le scuole. I luo-
ghi dove vivere questa esperienza
a tema scientifico, saranno
Technotown-Hub della scienza
creativa, il Museo Civico di
Zoologia e il Planetario di Roma.
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Casamonica, la Cassazione conferma
Il 416bis: “È associazione mafiosa”
La decisione dei supremi giudici nel procedimento della Dda
della Capitale “Noi proteggiamo Roma” celebrato con rito abbreviato

Pratelli: “Passo dopo passo costruiamo la città educante”
Scuola: presentato col Municipio II “S.T.Ә.M. In un Secondo”, progetto a tema scientifico, con attività gratuite per ragazzi e ragazze dai 6 ai 18 anni
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Presidi rafforzati, maggiore
presenza sul territorio e
potenziamento della raccolta
presso le utenze commerciali
e dei materiali ingombranti.
Questi i punti cardine del
piano operativo predisposto
da Ama, in coordinamento
con Roma Capitale, appron-
tato per fare fronte al fisiolo-
gico aumento della produzio-
ne di rifiuti tipico delle
Festività Natalizia. Il piano è
stato presentato dal Sindaco
di Roma, Roberto Gualtieri,
dall’Assessora all’Agricoltura
Ambiente e Ciclo dei Rifiuti,
Sabrina Alfonsi, dal
Presidente di Ama, Daniele
Pace e dal Direttore Generale,
Alessandro Filippi. Lo comu-
nica in una nota Ama S.p.A.
Già dallo scorso 20 novembre
è stato predisposto, fino al 7
gennaio, il potenziamento dei
servizi standard. Alle consue-
te attività di raccolta quoti-
diane, Ama ha infatti affian-
cato un piano di presidio e

spazzamento che interessa, in
particolare: l’area
Archeologica; l’area di Castel
Sant’Angelo; il Lungotevere e
le strade consolari e le arterie
della grande viabilità. Per
garantire lo svolgimento dei
servizi e la disponibilità di
operatori, autisti e mezzi
sono stati predisposti: piano
presenze del personale ope-
rativo (zona, autorimessa,
impianti e officine), apertura
delle officine interne ed ester-
ne con turni rafforzati anche
nelle giornate festive e aper-
tura degli impianti di tratta-
mento dei rifiuti di proprietà
e di terzi anche nelle giornate
festive. Inoltre, l’azienda ha
indetto una procedura nego-
ziata per il supporto alle atti-
vità aziendali per un periodo
stimato di sette settimane,
che verrà attivato solamente
in caso di necessità. Garantite
inoltre tutte le attività di
pronto intervento e supporto
operativo alle sedi di zona.

Per fronteggiare e intercetta-
re la maggiore produzione di
rifiuti, carta e cartone in parti-
colare, Ama ha già potenziato
il calendario dei servizi rivol-
ti alle utenze non domestiche
con un importante incremen-
to dei passaggi su 765 vie
commerciali alle quali sono
stati distribuiti specifici
calendari di raccolta per con-
sentire una più agevole con-
ferimento dei rifiuti (raccolta
giornaliera di imballaggi in
plastica e metallo e doppio

passaggio giornaliero per
imballaggi in carta e cartone).
Per tutto il periodo delle
Festività fino alla fine di gen-
naio verrà potenziata la rac-
colta di rifiuti ingombranti,
elettrici, elettronici e speciali.
Ai Centri di Raccolta già
disponibili sul territorio citta-
dino si affianca da questo
mese la nuova struttura di
Casale di Cerroncino, la
prima nel municipio VI. Ama
ha inoltre predisposto l’aper-
tura straordinaria dei Centri

di Raccolta anche nelle gior-
nate del 25 dicembre e primo
gennaio. Dal 18 dicembre
2023 al 31 gennaio 2024 verrà
incrementato il servizio di
ritiro a domicilio RiciclaCasa
e Lavoro: sarà infatti possibi-
le prenotare per poi conferire
gratuitamente al piano stra-
dale materiali fino a 4 mc e
fino a 3 volte al mese. Il servi-
zio potenziato sarà attivo per
le utenze domestiche, box e
cantine e per conferimento al
piano stradale di materiali
oltre i 2 e fino a 4 metri cubi
con appuntamento fino alla
fine del mese di febbraio. È
stata programmata con la
partnership di Roma Capitale
e il Consorzio Nazionale
Recupero e Riciclo degli
Imballaggi a base Cellulosica
una iniziativa per il potenzia-
mento della raccolta servizio
di raccolta di carta e cartone e
comunicazione sul corretto
conferimento di carta e carto-
ne. Specificatamente per il

corretto conferimento di carta
e verrà avviata una campa-
gna di sensibilizzazione dedi-
cata con l’obiettivo di trasferi-
re le adeguate informazioni
sul corretto conferimento di
imballaggi in carta e cartone;
tutelare il decoro della città.
Inoltre, dal 27 dicembre al 7
gennaio Ama potenzierà il
servizio di raccolta di carta e
cartone ed attiverà circa 50
punti di conferimento dedi-
cati tra sedi di zona e centri di
raccolta. 
Tutti coloro che porteranno
presso tali punti il proprio
“rifiuto natalizio” in carta o
cartone, riceveranno un
biglietto numerato con il
quale sarà possibile parteci-
pare ad un’estrazione finale e
vincere buoni spesa. Per il 16
dicembre è previsto un even-
to dedicato presso il mercato
rionale di Testaccio con labo-
ratorio per bambini e attività
informativa sul corretto con-
ferimento degli imballaggi.

Previsti più presidi e il potenziamento della raccolta per i negozi e degli ingombranti

Rifiuti, il piano Ama per il Natale
Scatta anche la lotteria per chi porterà i rifiuti natalizi in carta o cartone direttamente nei centri

“È trascorsa appena una settimana dal delu-
dente verdetto su Expo2030 ma non possia-
mo e, soprattutto, non vogliamo vanificare
quanto di buono fatto finora. I tanti progetti
di pubblica utilità di cui abbiamo discusso
durante le varie convocazioni della
Commissione Expo2030 rappresentano,
infatti, un’indiscutibile occasione di svilup-

po non solo per il quadrante di Tor Vergata,
ma anche per l’intero territorio capitolino e,
in quanto tale, sarebbe un peccato cestinarla
velocemente e precludere così ai cittadini
romani delle preziose e importanti opportu-
nità di crescita urbana e sociale. Alla luce di
ciò, prima di chiudere definitivamente i
lavori della Commissione che ho avuto

l’onore e l’onere di presiedere in tutti questi
mesi, è nostra intenzione proporre ai consi-
glieri membri alcuni atti miranti a eviden-

ziare quali di questi progetti - sia quelli di
competenza del Campidoglio che quelli
spettanti a terzi quali, ad esempio, il proget-
to relativo alle Vele di Calatrava o al Parco
solare e della comunità energetica - possano
essere portati avanti a beneficio della città,
indipendentemente dall’evento Expo.
Trasformare l’insuccesso di Parigi in inizia-
tive concrete e utili per Roma sarebbe il
miglior modo per smaltire, il prima possibi-
le, una delusione ancora molto cocente”. Lo
dichiara, in una nota, la presidente della
Commissione capitolina Expo2030 Virginia
Raggi.

Expo, Raggi: “Trasformare la delusione in progetti
utili e concreti per la Capitale e per i suoi abitanti”

Credit: Imagoeconomica

“Tre, due, uno, on air!”. Per il secon-
do anno consecutivo la mensa univer-
sitaria della Sapienza, gestita dalla
Vivenda Spa, si trasformerà nello stu-
dio radiofonico di Radio Roma
Capitale con una grandissima novità:
per la prima volta, infatti, la nota
emittente capitolina diffonderà sulla
sua frequenza FM 93 Mhz i brani ine-
diti degli studenti. Non sarà più quin-
di soltanto un momento conviviale
per intervistare i grandi protagonisti
della vita universitaria della Sapienza
o per approfondire tutte le attività in
programma, ma anche per far cono-
scere e promuovere i giovani talenti
della musica. Dando così a tutti la
possibilità di condividere note e paro-
le delle proprie creazioni. Il format
“Mezzogiorno Universitario”, voluto
fortemente dalla Vivenda Spa insie-
me a Lazio Disco, è ormai conosciu-

tissimo dal popolo studentesco. Sarà
trasmesso live ogni martedì dalle 12
alle 14 per chi pranzerà alla mensa di
Castro Laurenziano e, in differita,
ogni venerdì dalle 14 alle 16 sulla fre-
quenza di Radio Roma Capitale. Per
gli studenti della Sapienza la mensa
di Castro Laurenziano non sarà più

soltanto il luogo dove pranzare insie-
me ai colleghi. Per tutto l’anno acca-
demico il refettorio si trasformerà in
un enorme palcoscenico dove si alter-
neranno ai microfoni studenti, profes-
sori e personaggi dello show-biz uni-
versitario con incursioni bonarie fra i
tavoli per coinvolgere attivamente i

ragazzi. L’obiettivo è creare ancor più
socialità in uno dei momenti di aggre-
gazione maggiormente caratterizzan-
ti la vita degli studenti universitari: il
pranzo a mensa. La scelta di realizza-
re un format radiofonico risiede prin-
cipalmente nelle caratteristiche pro-
prie della radio, che a differenza di
altri mezzi di comunicazione può
essere fruita contemporaneamente
allo svolgimento di altre attività,
come, in questo caso specifico, il
pranzo. La trasmissione accompagne-
rà il pasto degli studenti in modo
coinvolgente, ma al tempo stesso non
invadente. Tra le finalità del pro-
gramma, infatti, c’è anche quella di
avvicinare le giovani generazioni al
mezzo radiofonico, uno strumento di
comunicazione che nasce nel secolo
scorso ma che negli ultimi decenni ha
saputo integrarsi alla perfezione con

le tecnologie digitali, la rete e i social
network, dando vita a fenomeni come
il podcasting e la visual radio.
Nel corso delle venti puntate in pro-
gramma sarà data inoltre ampia visi-
bilità alle iniziative di studenti che
hanno desiderio di far conoscere la
propria attività artistica, letteraria o
sportiva. 
Saranno lanciati anche dei contest,
aventi a tema anche i menù della
mensa universitaria. 
Una parte della trasmissione sarà
inoltre dedicata allo “sportello dello
studente” in cui saranno raccolte
segnalazioni, domande e dubbi degli
studenti. Quesiti relativi anche ai
temi di diritto allo studio e borse uni-
versitarie che troveranno una risposta
nell’intervento in trasmissione di un
rappresentate delle istituzioni acca-
demiche.

Sapienza, con “Mezzogiorno universitario” la mensa
diviene il palcoscenico per i giovani talenti della musica
Grazie all’intesa fra la Vivenda Spa e Lazio Disco, per tutto l’anno accademico l’emittente
locale Radio Roma Capitale trasmetterà i brani inediti degli studenti universitari

Credit: Imagoeconomica



Ricerca, nuovo grande risultato
per il Natale di Aism a Cerveteri
Nel 2023, in totale da Cerveteri, raccolti 2570 euro in favore
delle attività di Ricerca Scientifica sulla Sclerosi Multipla
“Il Natale di Aism - Associazione
Italiana Sclerosi Multipla è stato un
grande successo! In pochissimi
giorni, raccolti 690 Euro, un contri-
buto straordinario che andrà a
sostenere le attività di Ricerca
Scientifica sulla Sclerosi Multipla,
una malattia che ad oggi, nonostan-
te il grande lavoro di medici e ricer-
catori ancora non ha una cura. Da
Volontaria e da rappresentante delle
Istituzioni, il mio più grande rin-
graziamento lo rivolgo a Cerveteri,
a questa meravigliosa città che
anche quest’anno ha rinnovato con
grande sensibilità e generosità il
proprio sostegno alle attività di
Ricerca, per un mondo libero dalla
Sclerosi Multipla!”. A dichiararlo
è Adele Prosperi, Consigliera
comunale di Cerveteri, Delegata
alla promozione di attività a
sostegno delle associazioni che
promuovono la Ricerca
Scientifica e Volontaria Aism.
Oggi, martedì 5 dicembre, come
accade al termine di ogni inizia-
tiva Aism, la Consigliera comu-
nale ha provveduto all’invio del
bonifico bancario

all’Associazione. “Al termine di
questa straordinaria maratona di
solidarietà, voglio fare dei ringra-
ziamenti speciali a tutte quelle per-
sone che anche quest’anno con
grande generosità, sensibilità e
affetto hanno sostenuto il Natale di
AISM - ha dichiarato Adele
Prosperi - grazie, grazie di cuore
alla cittadinanza tutta, ai colleghi
dell’Amministrazione comunale e a
tutti i funzionari comunali, ai
Commercianti del Centro Storico e

del territorio e a tutti coloro che in
qualche modo hanno dato il loro
contributo alla Ricerca Scientifica
acquistando uno o più prodotti soli-
dali. Grazie di cuore a voi tutti!”.
“Nessuno, davvero nessuno, si è
tirato indietro dall’offrire il proprio
contributo a questa causa che ho
davvero molto a cuore - conclude
Adele Prosperi - la Sclerosi
Multipla ancora non ha una cura,
ma insieme, possiamo continuare a
donare forza e nuova linfa alla

Ricerca. Insieme, siamo più forti!
Ancora grazie di cuore a tutti!”.
Cerveteri è una città estrema-
mente attiva nel campo della
raccolta fondi per l’Associazione
Italiana Sclerosi Multipla. Con la
campagna del Na tale di AISM
la cifra totale di fondi raccolti nel
2023 sale a 2570,00 Euro. Un
risultato davvero straordinario
che conferma l’attenzione e la
sensibilità di una città dal cuore
davvero grande.

Da una parte il piano antibuche, dall’altra le continue richieste
della popolazione. La giunta Gubetti ha annunciato interventi
immediati in via Furbara-Sasso, via degli Eucalipti a Campo di
Mare, via
Volterra a
Cerenova, via
Carlo Cavalieri
a Cerveteri e
via Sagripanti
al Tyrsenia
grazie ad
un’operazione
dal costo di
680mila euro.
Poi ci sono
tante altre
zone che
necessitano di
un serio piano
di riqualificazione. I residenti in questi giorni si sono fatti senti-
re in via Fontana Morella, via di Zambra e via Settevene Palo,
l’arteria che conduce a Bracciano martoriata dai crateri. A farsi
sentire anche i movimenti politici. «Nonostante avvisi informa-
li, telefonate, contatti di varia natura - scrive Roberto Menasci,
commissario della Lega Salvini Premier Cerveteri -, ad oggi
presso le frazioni di Valcanneto e le Due Casette, non sono avve-
nute alcune azioni a porre rimedio alle esposizioni a rischio
incolumità dei cittadini. In particolare alle Due Casette, di fron-
te la chiesa, persiste l’esistenza di due grandi buche e qui alcuni
automobilisti ci hanno lasciato le ruote».
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La segnalazione dei residenti 
e della Lega Salvini Premier Cerveteri

Sos buche 
a Valcanneto 
e Due Casette

Rione Fontana Morella: domenica
10 dicembre Raccolta di Beneficenza 
Quest’anno il Rione Fontana Morella è lieto di invitarvi a donare per
natale! L’annuncio attraverso i suoi canali social: “Vi aspettiamo a via
Graziosi dalle 16.30 alle 18 per raccogliere generi alimentari natalizi che
saranno destinati alle famiglie in difficoltà del nostro paese e soprattutto
del nostro Rione. In occasione della raccolta, decoreremo e accendere-
mo il nostro albero di Natale donato dal vivaio Cherubini, che ringrazia-
mo per la collaborazione. Che aspetti? Corri subito a fare spesa per
donare un sorriso a Natale”.

Torna la magia del Presepe Vivente
La rappresentazione al Parco della Legnara il 4,5 e 6 gennaio
La Parrocchia Santa Maria Maggiore, i volontari per il Presepe con la col-
laborazione delle altre parrocchie cittadine hanno annunciato la nuova
edizione del Presepe Vivente di Cerveteri. Come di consueto, la rievo-
cazione storica si terrà nel suggestivo Parco della Legnara. Il sogno del
Presepe Vivente prenderà forma il 4, 5 e 6 gennaio.

...appuntamenti

“Dopo tanto lavoro, riunioni,
incontri e soprattutto il contatto
con i problemi del territorio in
questi anni, oggi si entra in con-
siglio comunale. Per me un
vero orgoglio visto che la mia
famiglia nel 2023 ha compiuto
100 anni di storia cerveterana.
Ringrazio quello che secondo
me era e rimane il sindaco che
Cerveteri si meritava, quindi grazie Annalisa Belardinelli per il
tuo impegno passato e futuro spero solo di essere alla tua altez-
za portando avanti la voce di tante persone che ci hanno soste-
nuto. Ora avanti con il nostro programma, perché rispetto ad
altri non improvvisiamo ma programmiamo”.

Fondate entra in Consiglio comunale:
“Avanti con il nostro programma”
Subentra alla dimissionaria Belardinelli: “Anna Lisa rimane
il Sindaco che Cerveteri meritava, spero di essere alla sua altezza”
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Anche quest’anno, SOS
Villaggi dei Bambini entra in
pieno mood natalizio organiz-
zando importanti appuntamen-
ti all’insegna della solidarietà e
dell’inclusione. Tra le iniziative
che contribuiranno a sostenere i
Programmi di accoglienza e di
sostegno familiare
dell’Organizzazione in Italia,
giovedì 14 dicembre è in pro-
gramma, a partire dalle ore
20:30, il concerto live della
Twins Father’s Band, al Six
Music Loft (Lungomare Regina
Elena, 74/b) di Ladispoli. La
band di medici musicisti torna
sul palco di Ladispoli: dismessi
i camici e gli stetoscopi, il grup-
po (composto da Emanuele
Caroppo, Alessandro Cina,
Emiliano Santacroce, Silvio De
Santis e Alessandro Pasqualini)
accorda la chitarra per esibirsi
in un imperdibile concerto; una
serata che unisce a un momen-
to di svago, un gesto di solida-
rietà, con l’augurio che questo
Natale possa essere per tutti un
tempo di rinascita e di rispetto
verso l’altro. Immancabili i
brani più noti, che fanno canta-
re tutti i presenti: Occidentali’s
Karma che diventa
“Vaccinazione falla” e Sweet
Home Chicago che si trasforma
in “Si mo’ ce vado (in ospeda-
le)”. Tra divertimento e risate, il
programma della serata preve-
de un aperitivo iniziale, l’intrat-
tenimento con le cover rock
della band che sensibilizzerà i
partecipanti su problematiche
sociali, mediche e di integrazio-
ne e sul finire un brindisi con
dolce natalizio. Il ricavato della
serata contribuirà a sostenere i
programmi di accoglienza e
sostegno familiare che SOS
Villaggi dei Bambini promuove
in Italia. La donazione consi-
gliata è di 25 euro, da pagare
direttamente in loco. Per infor-
mazioni e prenotazioni è possi-
bile chiamare il num. 338-
1863630 o scrivere a:

colette.morin@sositalia.it
SOS Villaggi dei Bambini è
parte del network di SOS
Children’s Villages, la più
grande Organizzazione a livel-
lo mondiale impegnata dal
1949 affinché i bambini e i
ragazzi che non possono bene-
ficiare di adeguate cure genito-
riali crescano in una situazione
di parità con i propri coetanei,
concretizzando appieno il pro-
prio potenziale e la possibilità
di vivere una vita indipenden-
te. È presente in 138 Paesi e ter-
ritori, dove aiuta oltre 2,5 milio-
ne di persone tra bambini, bam-
bine, ragazzi, ragazze e le loro
famiglie. Opera da 60 anni in
Italia, dove promuove i diritti
di oltre 47.000 bambini e giova-
ni e si prende cura di oltre 900
persone tra bambini, ragazzi e
famiglie che vivono gravi
momenti di disagio. Lo fa attra-
verso 8 Programmi e Villaggi
SOS, rispettivamente a Trento,
Ostuni (Brindisi), Vicenza,
Saronno (Varese), Mantova,
Torino, Crotone e Milano.

Verso il Natale con la Twins Father’s Band che torna a Ladispoli per SOS Villaggi dei Bambini

Musica, bollicine e solidarietà
Il concerto al “Six Music Loft” sul Lungomare Regina Elena Giovedì 14 dicembre

Nuova tappa del progetto Ladispoli città della formazione gratuita da
parte dell’amministrazione del sindaco Grando. Sabato 16 dicembre
alle ore 15:00 presso la sala conferenze della biblioteca comunale si
terrà il corso gratuito di disostruzione delle vie aeree adulto, pediatri-
co e infante tenuto dal Nucleo subacqueo Cerveteri Ladispoli. “Siamo
molto grati al Nucleo subacqueo Cerveteri Ladispoli - ha commenta-
to il delegato alla formazione, Biagio Camicia - per aver aderito all’ini-
ziativa. Un corso gratuito aperto a tutti su come salvare una vita è
importantissimo per la nostra città. Si tratta di un corso inclusivo poi-
ché grazie alla preziosa collaborazione con il Delegato al progetto
Ladispoli città che sa ascoltare, Marco Cecchini, sarà presente un
interprete Lis”. L’entrata al corso è libera, ma è fortemente consiglia-
ta la prenotazione inviando una mail a biagio.camicia@comunedila-
dispoli.it - nucleosubacqueocerveteri@gmail.com. Alla fine del corso
verrà rilasciato un attestato di partecipazione. “Dopo questo corso -
ha concluso Camicia - il progetto della formazione gratuita prosegui-
rà anche per l’anno prossimo. Per il mese di gennaio sono in pro-
gramma altri due seminari, uno sull’organizzazione di eventi e un
altro sulla formazione imprenditoriale”.

Al teatro Marco Vannini
prosegue la rassegna “La
Valigia sotto l’Albero”,l’ini-
ziativa, patrocinata
dal l ’Amministrazione
Comunale e organizzata da
La Valigia dell’Attore che
prevede ogni weekend spet-
tacoli di ogni genere ad
ingresso gratuito fino a
esaurimento posti. Nel
ponte dell’Immacolata il
calendario prevede due
spettacoli di genere diverso:
venerdì 8 dicembre, alle ore
18:00, è di scena “Smile -
Christmas Edition”, una

carrellata di gag comiche
rese celebri da alcuni pro-
grammi tv e interpretate da
giovanissimi attori del terri-
torio. Sabato 9 alle 21:00 e, in
replica, domenica 10 alle
17:00, La Valigia dell’Attore
porterà in scena “Lucio… e
tira forte il vento”, uno spet-
tacolo dedicato alla vita e
alla musica di Lucio Dalla,
che proprio quest’anno
avrebbe compiuto ottan-
t’anni. Gli organizzatori
invitano a recarsi in teatro
circa venti minuti prima
dell’inizio degli spettacoli.

Teatro Vannini, venerdì 
“Smile - Christmas Edition”

Il primo weekend della stagione teatrale “La Valigia sotto
l’Albero” ha registrato il tutto esaurito presso il teatro Marco
Vannini: l’iniziativa, patrocinata dall’Amministrazione
Comunale e organizzata da La Valigia dell’Attore, prevede
ogni weekend spettacoli di ogni genere a ingresso gratuito
fino a esaurimento posti. Un palinsesto ricchissimo, rivolto a
tutte le fasce d’età. “Il teatro - ha commentato l’assessore alla
Cultura, Margherita Frappa - è un continuo arricchimento,
una fonte di conoscenza eterna che arricchisce la consapevo-
lezza personale e contribuisce a edificare la moralità della
società. Attraverso l’attività teatrale, valori come rispetto,
impegno e onestà sono trasmessi con grande efficacia, contri-
buendo allo sviluppo e alla formazione umana. Complimenti
a La Valigia dell’Attore per l’attenta organizzazione e la
buona riuscita dell’evento: la risposta dei cittadini accorsi a
teatro ripaga noi e gli organizzatori di tutti gli sforzi profusi
in queste settimane di preparazione”. 

“La Valigia sotto l’albero”, 
grande successo del primo
weekend della stagione teatrale

Ladispoli città 
della formazione
Il 16 dicembre il corso gratuito 
e inclusivo di disostruzione delle vie aeree



Laboratorio di marketing territoriale aperto agli operatori del sistema turistico costiero 
Italian Blue Route - Navigando tra la storia,
i paesaggi e i sapori dell’Etruria Meridionale
SANTA MARINELLA -
“Italian Blue Route:
Navigando tra la Storia, i
Paesaggi ed i Sapori
dell’Etruria Meridionale”: una
giornata dedicata al confronto,
alla conoscenza ed alla valo-
rizzazione delle idee e delle
proposte legate sistema turi-
stico costiero è quella che
prenderà il via giovedì 7
dicembre alle ore 9.30 nella
Sala Conferenze del Museo
del Mare e della Navigazione
Antica di Santa Severa.
Un’iniziativa fortemente volu-
ta e patrocinata dal Comune di
Santa Marinella, per valorizza-
re e far crescere il lavoro del
Network “ITALIAN BLU
ROUTE” che prevede la rea-
lizzazione di attività di marke-
ting e di promozione volte alla
realizzazione di un nuovo iti-
nerario turistico-culturale
costiero centrato sulla relazio-
ne delle eccellenze di terra e di
mare. Per meglio perseguire
questo sfidante obiettivo, si è
deciso di dare vita a questa
originale esperienza che pre-
vede una serie di azioni, coor-
dinate tra loro, che offriranno
interessanti opportunità e pro-
spettive agli operatori del set-
tore ed alla cittadinanza attiva.

I lavori prenderanno il via
nella mattinata con un labora-
torio collettivo, organizzato in
cinque Tavoli tematici, anima-
to dalle tecniche del Design
Thinking e del Futures
Thinking, per avviare il pro-
cesso di identificazione, strut-
turazione e promozione del
tratto pilota della ITALIAN
BLUE ROUTE articolato sulla
costa nord del Lazio compreso
tra il Comune di Ladispoli ed
il Comune di Montalto di
Castro. Il laboratorio prevede
una sezione introduttiva, dove
sarà presentato lo spazio digi-
tale appositamente predispo-
sto per essere implementato
nel tempo attraverso la condi-
visione dei dati e la pubblica-
zione delle offerte turistico-
esperienziali della BLUE
ROUTE. I lavori e le analisi
condotte dai Tavoli tematici, a
cui parteciperanno esperti,
imprenditori, ricercatori e rap-
presentanti della società civile,
saranno integrate dalle altre
azioni progettuali per favorire
la definizione della strategia e
delle attività che saranno
poste in essere, nel corso del
biennio 2024/2025, al termine
del quale verrà istruito il dos-
sier, presso il Consiglio

d’Europa, mirato al riconosci-
mento della EUROPEAN
BLUE ROUTE. Il programma
della mattina si chiuderà con
una “Food Experience” intro-
dotta e accompagnata da
esperti del settore, mirata alla
valorizzazione delle eccellen-
ze enogastronomiche locali
con degustazione di un menù
sensoriale. Il principale
“medium” gastronomico che
consentirà di creare un “fil
rouge” nel corso della storia
millenaria della cucina del ter-
ritorio sarà costituito dall’im-
piego del Garum e delle spezie
antiche che hanno decisamen-
te caratterizzato nel tempo i
sapori della cucina etrusco-
romana. La giornata si conclu-

derà con una visita culturale
presso il Parco Archeologico
di Castrum Novum e le
Peschiere Romane di Punta
della Vipera che sarà introdot-
ta dalla presentazione di alcu-
ne nuove tecnologie che
potranno valorizzare questo
tipo di esperienza, la sua nar-
razione e promozione digitale
interattiva. L’iniziativa, nel
suo complesso, realizzata
dalla Federazione Europea
Itinerari Storici Culturali e
Turistici, su incarico
d a l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale di Santa Marinella,
persegue concretamente gli
obiettivi e le finalità prevista
dalla Legge Regionale
n.18/2022 e più in particolare

dal “Piano straordinario di
interventi settoriali e interset-
toriali per lo sviluppo econo-
mico e la valorizzazione terri-
toriale dell’Etruria meridiona-
le”, e mira ad accrescere la
competitività turistica del ter-
ritorio attraverso specifiche
leve di marketing territoriale e
tecniche di engagement, favo-
rendo il sostegno delle econo-
mie locali, attraverso la crea-
zione di un sistema di turismo
sostenibile, in grado di avere
una positiva e duratura rica-
duta economica nel territorio.
“Siamo onorati - ha dichiarato
il Sindaco di Santa Marinella
Pietro Tidei - di essere il
Comune capofila di questo
importante progetto di svilup-
po turistico e culturale che
riguarda l’intera l’Etruria
Meridionale. L’appuntamento
di giovedì sarà il primo passo
per creare quel percorso
comune, tra imprenditori ed
esperti del settore, in grado di
valorizzare il grande patrimo-
nio archeologico e culturale di
cui disponiamo e che può e
deve divenire un volano di
sviluppo economico e turistico
dell’intero territorio. “Italian
Blue Route” altro non è che la
realizzazione di questo impor-

tantissimo itinerario turistico,
enogastronomico e culturale
che può fare della nostra città
une delle mete turistiche più
importanti del panorama
nazionale”. 
”E’ un progetto che parte da
lontano - ha aggiunto la
Consigliera Comunale al mar-
keting territoriale Paola
Fratarcangeli - al quale abbia-
mo aderito convintamente fin
da subito, all’incirca un anno
fa. 
Il laboratorio di “esperti” del
settore, che avrà luogo giovedì
nella splendida cornice del
Castello di Santa Severa, è solo
l’inizio di una collaborazione
fondamentale tra le parti per
creare quella vera “economia
del mare”, andando a valoriz-
zare il nostro immenso patri-
monio archeologico, non ulti-
mo “Castrum Novum”, un
sito di interesse straordinario
grazie alle ultime campagne di
scavo che hanno riportato alla
luce innumerevoli testimo-
nianze del passato.
L’amministrazione Comunale
crede fortemente in questo
progetto, e siamo convinti di
rappresentare un ruolo da
protagonisti in questo percor-
so”. 
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SANTA MARINELLA - Riceviamo e
pubblichiamo: “Nel litorale a Nord di
Roma, la mafia c’è. E’ questa la verità
che è emersa nella conferenza orga-
nizzata da Il Paese che Vorrei il 2
dicembre sulla criminalità organizza-
ta. «Siamo ben al di là di infiltrazioni»,
spiega Gianpiero Cioffredi,
Responsabile regionale dell’Ass.
“Libera”: «Ci troviamo di fronte ad un
livello notevole di compenetrazione
delle mafie. Un filo sempre più sottile
separa l’economia legale da quella
illegale. Il Lazio è stato attraversato
dalla criminalità come il burro da un
coltello, senza trovare resistenze,
favorito dalla presenza di aree di fon-
damentale interesse come il porto di
Civitavecchia e l’aeroporto di
Fiumicino». Famiglie notoriamente
mafiose come gli Spada, i
Casamonica, i Pagnozzi ed altre lega-
te al narcotraffico, agiscono criminal-
mente in operazioni finanziarie
soprattutto di riciclaggio di denaro
sporco attraverso alberghi, ristoranti,
gioco d’azzardo, stabilimenti balneari.
La forza delle mafie non è solo nel
potere criminale ma nell’intreccio con
la finanza e con la gestione ammini-
strativa. “Per questo”, continua
Cioffredi, “non è sufficiente l’azione
repressiva, ma è necessaria una nuova
cultura socio-economica di controllo e

partecipazione dal basso ed un’azione
politico-amministrativa fatta di regole
chiare. L’attacco alla Magistratura che
in questi giorni si sta consumando
non aiuta, come anche la limitazione
delle intercettazioni sui reati finanzia-
ri o il nuovo codice antimafia che di
fatto liberalizza gli appalti. Tutto que-
sto va in direzione contraria alla lotta
alle mafie”. La mafia c’è ma non ce ne
accorgiamo, spiega Simona Ricotti
(Segretaria nazionale dell’Ass.
Caponnetto) perché la criminalità non
vuole riflettori su di sé ed ha instaura-
to in questo territorio una sorta di
“pax mafiosa” - di calma apparente:
nessun episodio di cronaca allarman-
te - rendendo possibile riciclare qui il
denaro sporco (“lavatrice”) senza cla-
more. Non abbiamo il fenomeno del
“pizzo”, spiega Ricotti, ma la pratica
dell’usura è capillarmente diffusa
insieme agli appalti opachi ed un giro
di soggetti appaltatori assai ristretto.
Alla scarsa percezione del fenomeno
criminale nel litorale nord contribui-
sce una stampa locale generalmente
restia a mettere in luce questa temati-
ca. Danilo Ruggiero del
Coordinamento Mare Libero ha foca-
lizzato l’attenzione su Ostia dove la
penetrazione delle mafie ha utilizzato
le concessioni balneari partendo dai
chioschi concessi a fittizie cooperative

sociali e poi trasformati illecitamente
in stabilimenti, assicurando lunghe
gestioni di tipo privatistico agli stessi
soggetti grazie al cambiamento conti-
nuo degli assetti societari. Infine,
Alfredo Profumi ha posto l’accento
sul fattore culturale, quell’omertà dif-
fusa che facilita l’espandersi del feno-
meno e che va combattuta con una
presenza costante: “la mafia c’è per-
ché non ci siamo noi”. La conferenza
ha avuto una forte partecipazione di
cittadini che hanno potuto interloqui-
re con i relatori. Il giornalista Cristiano
Degni ha, nel suo intervento, difeso le
ragioni della stampa libera che lavora
con difficoltà crescente non solo per la
costante minaccia di querela ed inti-
midazioni ma anche per la difficoltà a
reperire informazioni; visto che le
Procure da cui i giornalisti prendono
le notizie di mafia non fanno più con-
ferenze stampa. Numerosi i suggeri-
menti emersi su come arginare questo
fenomeno; un Comune che voglia
opporsi alle mafie e tutelare il proprio
territorio può: 1) dotarsi di un Ufficio
antimafia facendo richiesta di inseri-
mento nella rete antiriciclaggio della
Banca d’Italia per la formazione di
personale specifico; 2) analizzare nel
dettaglio le proposte all’eccessivo
ribasso nelle gare di appalto; 3) attiva-
re trasparenza e digitalizzazione nella

propria amministrazione; 4) prestare
attenzione al fenomeno dei “prestano-
me”, degli intestatari fittizi, delle orga-
nizzazione in “scatole cinesi” delle
ditte che partecipano ai bandi; 5)
monitorare il gioco d’azzardo sul ter-
ritorio; 6) procedere nei bandi pubbli-
ci con la massima trasparenza, mal-
grado il codice degli appalti consenta
di procedere per assegnazione diretta,
sotto determinate cifre ed autorizzi
anche il subappalto; 7) non acconten-
tarsi del certificato antimafia (purtrop-
po facilmente aggirabile) nella selezio-
ne dei soggetti aggiudicatari ma pro-
cedere alla richiesta presso la prefettu-
ra dell’Istruttoria antimafia. Il Paese
che Vorrei in quanto associazione cul-
turale e politica si impegna a vigilare
sul territorio e a segnalare comporta-
menti anomali e discutibili.”

Mafie, partecipata conferenza
organizzata da Il Paese che Vorrei

Ultima Generazione,
oggi due processi
per direttissima:
Carcere di Civitavecchia
alle 10 e Tribunale
di Bologna alle 9
CIVITAVECCHIA - Il giudice
ha utilizzato tutte le 48 ore
disponibili per fissare l’udienza
di convalida degli arresti per le
dodici persone rinchiuse in
carcere da tre giorni. Ieri
pomeriggio Ilaria Cucchi e
Francesca Ghirra di Sinistra
Italiana si sono recate al carce-
re di Civitavecchia per
mostrare la loro solidarietà.
L’udienza avverrà oggi, 7
dicembre, alle ore 10:00 pres-
so il carcere di Civitavecchia. I
capi di imputazione sono vio-
lenza privata aggravata (artt.
610, 339 c.p., reclusione fino a
5 anni e 2 mesi) e attentati alla
sicurezza dei trasporti (art.
432 c.p., reclusione fino a 5
anni). In contemporanea, ci
sarà il processo per direttissi-
ma a Bologna per Silvia, Mida
ed Ettore (anche loro imputa-
ti per violenza privata aggrava-
ta) nel quale sarà pronunciata
la sentenza.

in Breve



CIVITAVECCHIA - Il Gruppo teatra-
le THE ALPHA SAPIENS, attivo dal
2023 presenta la sua nuova produzio-
ne dal titolo “La partita di Natale” che
debutterà presso il teatro GRANARI
SPAZIO OFF di Civitavecchia il pros-
simo 9 dicembre. Scritto da Danilo
Catalani. Musicato da Giovanni
Cernicchiaro. Regia di Roberto
Fiorentini. Il testo è tratto dal romanzo
La partita di Ypres di Danilo Catalani
(2020 StreetLib). Il gruppo in questio-
ne propone un tipo di teatro che mixa
reading, recitazione e musica live, uti-
lizzando talvolta anche contenuti mul-
timediali ed ha al suo attivo due spet-
tacoli: il 26 marzo 2023 CAMPIONI DI
DIGNITA’ presentato al Granari
Spazio Off di Civitavecchia e il 15
luglio 2023 SI PUO’ FARE / LA VERA
STORIA DI FRANKENSTEIN JR. in

prima nella rassegna “Estate in
Giardino” del Comune di
Civitavecchia che ha girato anche in
altre piazze del Lazio. LA PARTITA
DI NATALE è il terzo spettacolo del
gruppo.
SINOSSI - Belgio, 24 dicembre 1914:
nei pressi della cittadina di Ypres gli
spari della Grande Guerra, per una
notte, si diradano fino a cessare.
Accade una magia che per anni gli
Stati Maggiori degli eserciti inglese e
tedesco, cercheranno di tenere nasco-
sta. Questa è la storia di quando centi-
naia di soldati tornarono ad essere
umani e la storia di un vecchio pallone
di cuoio. Ma è soprattutto la storia di
due nemici, Scott e Hans, che in una
notte magica ed inaspettata, scopriro-
no di avere molte cose in comune,
tante da rendere loro difficile capire

perché fossero costretti a spararsi
addosso, dietro due opposte trincee,
in mezzo al fango, al freddo, ai topi e
sotto una pioggia incessante. In scena

tre personaggi: un narratore, in frac,
che introduce, spiega e racconta, ma si
occupa anche di fare dal vivo una
colonna sonora, cantando e suonando
la chitarra e un pad con gli effetti elet-
tronici, che mette insieme canti tradi-
zionali natalizi e musica rock. Di que-
sto personaggio possiamo solo dire
che sembra guardare dall’alto le terri-
bili vicende della guerra vissute dagli
altri due protagonisti. Poi i due nemi-
ci. Scott Mc Caw, 2° Battaglione degli
Scots Guard e mediano della squadra
di Edimburgo Heart of Midlothian. E
Hans Shumann, del 139° Reggimento
Sassoni e centravanti del Viktoria
Magdeburg. Ognuno dal suo lato
della barricata, i due soldati ci raccon-
teranno l’orrore della guerra e la poe-
sia dei piccoli momenti di fratellanza
nella vita delle trincee, la struggente

nostalgia della lontananza da mogli,
figli e fidanzate e la paura che ti atta-
naglia quando sulla tua testa piovono
i colpi di mortaio. E tutto questo fino
ad una notte speciale, la notte di
Natale del 2014, quando, non si sa per-
ché, i soldati smisero di sparare ed
uscirono a scambiarsi doni e bottiglie
di liquore. Hans e Scott si stringeranno
la mano, fumeranno insieme la pipa, si
mostreranno le foto di chi hanno
lasciato a casa e giocheranno a pallo-
ne, mettendo fucili e cappotti per fare
le porte, tutti contro tutti, come si gio-
cava per strada in Scozia ma anche in
Germania. Poi, però, la magia finirà e
ciascuno tornerà dentro al suo buco
nel fango, non prima, però, di essersi
scambiati le spille della propria squa-
dra di calcio ed un segreto che riguar-
da Hans e sua moglie Margarethe.

The Alpha Sapiens al teatro Granari Spazio Off
di Civitavecchia con “La partita di Natale”

laVoce giovedì 7 dicembre 2023 Litorale • 11

Il capogruppo di Forza Italia
Boschini: “Evitiamo confusione”

Serata al Teatro Traiano:
operazione solidarietà riuscita

CIVITAVECCHIA - “Spiegavo
nel precedente comunicato di
non aver ricevuto indicazioni
chiare, e posso dire che anche
il nuovo intervento di
D’Ottavio faccia tutt’altro che
chiarezza, anzi… Forse per
evitare ulteriore confusione
occorre allora ribadire l’ovvio,
a partire dal fatto che il sotto-
scritto non si è arrogato alcun
diritto, a parte quello sancito
dagli elettori di rappresentare
Forza Italia in Consiglio comu-
nale. Tant’è vero che non ho
indicato alcun candidato, ma
semplicemente dato la mia
disponibilità a firmare un
documento (poi non uscito) in
cui si rispedivano al mittente
alcune maldestre accuse.
L’unico che ha proferito nomi
per candidature a sindaco è
proprio D’Ottavio, anche se ci
è ignoto a quale titolo lo abbia
fatto. E viene anzi da chiedersi
se non ci si trova davanti a una
fuga in avanti pericolosa per
l’unità del Centrodestra, che

dovrebbe essere invece una
priorità assoluta, riconosciuta
da tutti. Inoltre di chi ha usato
il partito come taxi o autobus
non so proprio cosa dire,
essendo io rimasto al mio
posto in Consiglio comunale
dal primo giorno dopo le ele-
zioni del 2019 fino ad oggi. Il
commissario ha fatto confusio-
ne o si riferiva a qualcun altro?
Per ultimo, non capisco il suo
atteggiamento, perché l’ultima

volta che ci siamo visti (alla
segreteria regionale di Forza
Italia in via della Pisana) ho
potuto consegnare numerosis-
sime tessere, tra sorrisi ed
abbracci. Intendo comunque
chiudere qui questa querelle,
anche perché è molto più utile
dedicarsi al lavoro nel’interes-
se della città e degli elettori”.
Così in una nota il capogruppo
di Forza Italia Massimo
Boschini

CIVITAVECCHIA -
Duemilacinquecento euro:
questo l’ammontare del rica-
vato della serata concerto dei
Ladri di Carrozzelle. La comu-
nica l’organizzazione del-
l’evento, a valle dell’esibizione

al Traiano dell’ensemble
musicale formata da artisti
con disabilità, esibizione che
era mirata a reperire fondi per
il centro di pet terapy “Il
Mondo di Gina” di Montalto
di Castro. Il direttore artistico

Giulio Castello ha fatto perve-
nire i suoi ringraziamenti al
Sindaco Ernesto Tedesco,
all’Assessore Deborah Zacchei
e al Consigliere Massimo
Boschini per la riuscita del-
l’operazione di solidarietà.

Azzurro Donna, Cinzia Napoli:
“D’amore si vive, non si muore”

Marietta Tidei sbarca nella cabina
di regia nazionale di Italia Viva

CIVITAVECCHIA - “Voltare pagina, senza
dimenticare. Questo il messaggio che a tutte
noi deve arrivare dai funerali di Giulia
Cecchettin. La dignità del padre Gino e la sua
compostezza in questo tragico momento ci
deve scuotere e guidare verso la consapevolez-
za che ognuno può e deve fare qualcosa affin-
ché le donne possano essere rispettate e amate
sempre. Ognuno di noi può insegnare ai ragaz-
zi e agli uomini che il rispetto è fondamentale e
che l’amore per il prossimo è l’unica cura. Fuori
e dentro le istituzioni, come ci indica anche la
coordinatrice nazionale di Azzurro Donna,
Catia Polidori, è questo l’impegno che va rinno-
vato: d’amore si vive, non si muore!”. Così la
responsabile di Civitavecchia di Azzurro
Donna, Cinzia Napoli. 

Attraverso un post social,
Marietta Tidei, consigliera della
Regione Lazio, ha reso noto di
essere stata nominata da Matteo
Renzi nella cabina di regia nazio-
nale di Italia Viva. “Ringrazio
Matteo Renzi per avermi nomina-
to nella Cabina di regia nazionale
di Italia Viva. Ci attendono una
sfida e un lavoro importante in
vista delle prossime elezioni euro-
pee e noi, come sempre, ce la met-
teremo tutta. È un grande onore
per me essere parte di una comu-
nità che lavora per il progresso del
Paese con coraggio e visione” ha
concluso la Tidei.



Ha vinto la nazionale Crazy for
Football. Ma in realtà hanno
vinto tutti coloro che hanno
partecipato a Easmh, il proget-
to che ha consentito la creazio-
ne della prima rete europea di
operatori dello sport e della
salute mentale per promuovere
la pratica sportiva nella riabili-
tazione psichiatrica. Dopo tre
anni di attività, il progetto
Easmh si è concluso lunedì a
Roma, al centro sportivo Pala
To Live, con più partite dal
significato simbolico. Prima
l’incontro tra una rappresenta-
tiva di Medici Psichiatri contro
l’Università del Foro Italico,
vincitori della prima Easmh
Cup. Subito dopo, la Nazionale
Crazy for Football, la squadra
di calcio a 5 per persone con
problemi di salute mentale, si è
sfidata con una rappresentati-
va del circolo sportivo Rai e di
Rai per La Sostenibilità per
contendersi la 4° edizione della
#Crazychallenge. Il progetto
Easmh (European alliance for
sport and mental health), co-

finanziato dal programma
Europeo Erasmus+ Sport, è
stato promosso da Ecos
(European Culture Sport and
Organization), in collaborazio-
ne con primarie organizzazioni
Italiane ed Europee, tra cui la
European Psychiatric
Association e il dipartimento
di psichiatria dell’Università

Vanvitelli di Napoli. “Ormai è
un dato di fatto: c’è bisogno di
una grande attività di salute
mentale nella nostra società-
spiega lo psichiatra Santo
Rullo, sceso in campo con la
maglia di Easmh- ogni giorno
la cronaca ci segnala questo
bisogno nelle persone di tutte
le età, senza distinzione di

genere o appartenenza sociale,
ed è dimostrato scientificamen-
te che lo sport può essere un
elemento fondamentale del
percorso di riabilitazione.
Attraverso il progetto Easmh
abbiamo dimostrato ulterior-
mente come sport e salute
mentale siano un binomio vin-
cente, per questo chiediamo al

governo e alle istituzioni di
essere parte attiva in quella che
sicuramente potrà essere una
vera e propria rivoluzione”. La
Rete Easmh è composta da
operatori della salute mentale
tra cui medici psichiatri, psico-
logi, assistenti sociali ed opera-
tori dello sport tra cui allenato-
ri, atleti, dirigenti sportivi per

definire congiuntamente nuovi
modelli integrati di riabilitazio-
ne psichiatrica. In circa 36 mesi
di attività il consorzio di
Easmh ha raccolto 147 manife-
stazioni di interesse da parte di
operatori provenienti da circa
25 Paesi di tutto il mondo che
ora metteranno a disposizione
congiuntamente le proprie
competenze in progetti di sport
e salute mentale. Il progetto ha
consentito anche la creazione
del primo percorso formativo
riguardante i principi di psi-
chiatri per operatori Sportivi.
Durante l’evento finale sono
stati consegnati anche i primi
diplomi ufficiali riconosciuti
con certificazione Livello 4
EQF. 
“È stato un percorso complesso
ma appassionante - ha aggiun-
to Valerio Di Tommaso, fonda-
tore di Ecos - in questi anni
abbiamo capito che è necessa-
rio incrementare la quantità e
la qualità dell’offerta sportiva
perché abbia un valore tera-
peutico nei percorsi di riabilita-
zione psichiatria. I ragazzi di
Crazy for Football poi ne sono
un esempio lampante. Fare
sport, qualunque sport, aiuta
non solo a star meglio fisica-
mente ma anche mentalmente,
soprattutto nei soggetti fragili.
Sono certo che la rete di profes-
sionisti che abbiamo costruito
in questi anni produrrà grandi
risultati”.
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Santo Rullo: “Sport elemento fondamentale del percorso di riabilitazione”
La nazionale Crazy for Football è scesa
in campo per salutare il progetto Easmh

Quella di domenica contro la Sorianese, avver-
sario dei cervi, diventa un crocevia fondamen-
tale. Il Cerveteri non vince da un mese e
mezzo, reduce da sette sconfitte di fila compre-
sa la coppa, a Fiumicino. Il momento non è dei
più facili, motivo che ha spinto la società a chia-
mare a raccolta i tifosi domenica che entreran-
no gratuitamente allo stadio Enrico Galli. Il
presidente Andrea Lupi, dispiaciuto dei risul-
tati, ha voluto premiare i tifosi dai quali è rima-
sto felicemente sorpreso dall’affetto che gli
stanno dimostrando. “Capisco la delusione,
ma vogliamo assieme a loro riprenderci e tor-
nare alla vittoria. E’ un periodo nero, stiamo
recuperando gli infortunati, domenica diventa

una sfida cruciale. Ai tifosi chiedo di sostener-
ci, perché non meritano la posizione in cui stia-
mo” 

Lupi chiama i tifosi verde azzurri
“Per domenica ingresso gratuito, portate una sciarpa
per tifare questa squadra che ha bisogno del vostro affetto”



Michele Sinisi in scena
ad Argot Studio con “Amleto”
14-17 dicembre - Argot Studio

Il musical con le canzoni dei Queen atteso dal 15 a Roma sul palco del Teatro Olimpico 

“We Will Rock You” è tornato in teatro
con un nuovo spettacolare allestimento

Il Direttivo della Fondazione Levi
Pelloni, riunito sotto la presidenza di
Felice Vinci, ha annunciato i nomi degli
autori finalisti della XIV edizione del
Premio “FiuggiStoria” 2023. I libri sele-
zionati sono stati segnalati dai vincitori
le edizioni precedenti, dalle case editri-
ci e dal Comitato di lettura composto
dagli “Amici del FiuggiStoria”. Questi i
nominati per le varie sezioni nelle quali
è articolato il Premio. Saggistica:
Roberto Colozza: “L’affaire 7 aprile”
(Einaudi); Eugenio Di Rienzo:
“D’Annunzio diplomatico e l’impresa
di Fiume” (Rubbettino); Emanuele
Ertola: “Il colonialismo degli italiani.
Storia di una ideologia” (Carocci edito-
re); Emma Fattorini: “Achille
Silvestrini. La diplomazia della speran-
za” (Morcelliana); Matteo Petrelli e
Francesco Fusi: “Soldati e patrie” (Il
Mulino); Pier Giorgio Zunino: “Gadda,
Montale e il fascismo” (Editori Laterza)
Biografie: Paolo D’Angelo: “Benedetto
Croce. Gli anni 1866-1918” (Il Mulino);
Emanuele Di Muro: “Randolfo
Pacciardi. Il sogno di una Nuova
repubblica italiana” (Efesto); Luigi
Giorgi: “Giuseppe Dossetti. La politica
come missione” (Carocci editore);
Gennaro Sangiuliano: “Giuseppe
Prezzolini. L’anarchico conservatore”
(Mondadori); Maurizio Sessa: “Edda.
Sangue di famiglia” (Edizioni
Medicea); Antonio Tedesco “Vittoria
Nenni. N.31635 di Auschwitz”
(Arcadia Edizioni). Romanzo Storico:
Ritanna Armeni: “Il secondo piano”
(Ponte alle Grazie); Manuela Faccon:
“Vicolo Sant’Andrea 9” (Feltrinelli);
Valentina Gasparotto: “Diva d’acciaio”
(Gaspari Editore); Eleonora Mazzoni:
“Il cuore è un guazzabuglio. Vita e
capolavoro del rivoluzionario
Manzoni” (Einaudi); Michela
Monferrini: “Dalla parte di Alba”

(Ponte alle Grazie); Gaetano Petraglia:
“La matta di piazza Giudia” (Giuntina).
Diari, Epistolari & Memorie:
Alessandro Carlini: “Nome in codice
Renata” (Utet); Caterina Cardona: “Un
matrimonio epistolare” (Sellerio);
Vittoriano Esposito e Darina Silone: “Il
Silone per cui combatto. Lettere 1999-
2002” (Ianieri Edizioni); Mara Fazio:
“Dal giardino all’Inferno. Lettere di una
nonna ebrea dalla Germania” (Bollati
Boringhieri); Nico Pirozzi: “Italiani
imperfetti. Storie ritrovate di una fami-
glia di ebrei napoletani” (Memoriae
Museo della Shoah); Catia Sonetti:
“Attraverso il tempo con le parole” (Il
Mulino).Uomini & Storie: Bruno Cianci:
“Una lanterna nel buio. Florence
Nightingale la prima infermiera”

(Laterza); Eliana Di Caro: “Magistrate
finalmente. Le prime giudici d’Italia”
(Il Mulino); Sandro Gerbi: “Il selvaggio
dell’Orinoco. Sulle orme del padre”
(Ulrico Hoepli Editore); Sergio Tazzer:
“Milada e le altre” (Kellermann): Enrico
Terrinoni: “La vita dell’altro. Svevo,
Joyce: un’amicizia geniale” (Bompiani);
Marco Ventura: “Il fuoruscito - Storia di
Formiggini” (Piemme). La cerimonia di
premiazione si terrà il 20 dicembre
prossimo in Roma presso la Sala del
Refettorio di Palazzo San Macuto -
Camera dei Deputati. Nel corso della
cerimonia saranno presentati i vincitori
dei Premi “FiuggiStoriaEuropa”,
“FiuggiStoriaMultimedia”, “Menzione
Speciale” e “FiuggiScienza”.

Chiara Macone

Premio “FiuggiStoria”
Annunciati i finalisti
della XIV edizione

Tra gli spettacoli musicali più
rappresentati al mondo, “We
Will Rock You”, scritto da Ben
Elton insieme ai due Queen, il
batterista Roger Taylor e il chi-
tarrista Brian May, ha collezio-
nato, dal suo debutto a Londra
nel 2002, circa 6 milioni di
spettatori in 4600 repliche, per
12 anni consecutivi di rappre-
sentazioni. Nel 2023 questo
incredibile spettacolo rock è
tornato in Italia con un nuovo
allestimento per la regia di
Michaela Berlini. Così dopo lo
straordinario successo della
prima parte del tour iniziata
nel gennaio di quest’anno
(35.000 presenze per 30 repli-
che nelle principali città italia-
ne) e alla luce della grande
richiesta, la produzione italia-
na dello spettacolo ha annun-
ciato ora nuove repliche a par-
tire da questo mese di dicem-
bre e fino a marzo 2024 in alcu-
ne delle principali città italia-
ne. Dopo la data di apertura
avvenuta a Parma, seguirà
Roma (dal 15 al 17 dicembre al
Teatro Olimpico), Ragusa (5
gennaio al Teatro Duemila)
Palermo (7 gennaio Teatro
Golden), Catania (9 gennaio
Teatro Metropolitan) Ancona
(20 gennaio 2024 al Teatro
Delle Muse), Milano (1/11 feb-
braio al Teatro Nazionale
CheBanca!), Prato (Teatro
Pratese 17 febbraio), Udine
(Teatro Nuovo il 9 marzo) ed
infine Rimini (Teatro Galli 12
marzo). Ad interpretare que-
sta grande storia d’amore per
la Musica e per la Libertà, è un
cast straordinario e in parte
rinnovato che continuerà ad
infiammare a tempo di rock
intere platee, animate da gio-
vani e meno giovani, raccon-
tando la “speranza” per un
futuro migliore, dell’impegno
e sacrificio necessari per cam-
biare un destino che sembra
già scritto e del potere salvifico
del Rock and Roll. Come sem-
pre, il ritmo della narrazione

avrà come motore trai-
nante i più grandi succes-
si dei Queen cantati in
lingua originale dal vivo
e suonati rigorosamente
live da una band di sei
musicisti, per oltre due ore
e mezza di spettacolo com-
posta da Riccardo Di
Paola, prima tastiera,
Antonio Torella seconda
tastiera, Roberta Raschellà
e Federica Pellegrinelli alle
chitarre, Alessandro
Cassani al basso e Marco
Parenti alla batteria. Per
quanto riguarda i personaggi
del musical sul palco ci saran-
no Alice Grasso che vestirà per

la prima volta i panni di
Scaramouche, mentre Paolo
Barillari tornerà a interpretare

Khashoggi. E poi ancora
Damiano Borgi, (Galileo),
Natascia Fonzetti (Killer
Queen), Alessandra Ferrari
(Oz), Mattia Braghero (Brit),
Massimiliano Colonna (Pop).
Con la voce narrante affidata a
Massimo Cotto. L’ensemble
sarà rappresentato da Claudio
Cangialosi, Federico
Colonnelli, Giulia Gerola,

Lorenzo Longobardi, Emma
Marcotulli, Monica Ruggeri,
Beatrice Sartori e Davide
Tagliento. Il tutto sotto la
regia affidata a Michaela
Berlini. Ne due atti previsti
del musical, sono oltre 30
le canzoni che vengono
proposte al pubblico prese
dalla sterminata produ-
zione musicale dei Queen.
Canzoni entrate di diritto
nella storia del rock come,
fra le altre, “Innuendo”,
“Radio Ga Ga”,
“Somebody to Love”,
“We Are the

Champions”, “Don’t Stop Me
Now”, “Headlong” e l’iconica
“Bohemian Rhapsody”. 

Andrea Zampetti

All’Argot Studio di Roma,
dal 14 al 17 dicembre,
Michele Sinisi, attore e regi-

sta, Premio Della Critica
2016, finalista nel 2014 e nel
2008 e più volte segnalato per
i PREMI UBU, presenta
Amleto, una riscrittura poeti-
ca e visionaria del capolavoro
shakespeariano, prodotta da
Elsinor Centro di Produzione
Teatrale / Progetto Farsa, in
coproduzione con Festival
Castel dei Mondi. Amleto si
trova in una stanza e vive in
completa solitudine la sua
storia. I fatti, i personaggi
sono tutti caduti davanti ai
suoi occhi e malgrado i suoi
desideri deve confrontarsi
con ciascuno di questi, pren-
dere delle decisioni. La trage-
dia sta nel fatto che deve
comunque risolvere la sua
storia da solo. La storia è
quella che tutti noi conoscia-
mo; il testo shakespeariano è
smontato e reintrodotto sulla
scena attraverso un solilo-
quio. Amleto contiene nella
sua testa la memoria fastidio-
sa di tutti. Polonio, Re
Claudio, Ofelia, Laerte, la
madre Gertrude, l’attore
della compagnia girovaga:
tutti assenti. L’unica compa-
gnia reale sarà il fantasma del
padre che, in quanto tale, lo
metterà al corrente di ciò che
veramente è successo. Le
sedie vuote saranno le uniche
testimoni della sua esperien-
za. Quella di Amleto è una
tragedia che sfugge alle ana-
lisi o che le accetta tutte men-
tre racconta di un uomo che
rifiuta tutto. Rimane il miste-
ro di un essere umano chiuso
in una stanza assillato da
ricordi e immagini da cui non
vede l’ora di liberarsi.
L’intensità favolosa delle sue
utopie che non riesce a soste-
nere.
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Nella foto, la Sala del Refettorio di Palazzo San Macuto
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Mercoledì 13 dicembre alle ore 17.00, sarà
inaugurata a Roma, nella Sala Consiliare
di Villa Lazzaroni (Via Appia Nuova
522), la mostra “La crociata dei bambini.
Artisti per il disarmo”. Il titolo della
mostra, alla quale hanno aderito trenta-
cinque artisti visivi per manifestare con-
tro la guerra, a favore del disarmo e per
una rapida soluzione diplomatica dei
conflitti in corso (Ennio Alfani, Andrea
Aquilanti, Gianfranco Basso, Valeria
Cademartori, Ennio Calabria, Caterina
Ciuffetelli, Angelo Colagrossi, Gianni
Dessì, Paolo Di Nozzi, Stefano Di Stasio,

Davide Dormino, Mariano Filippetta,
Alessandra Giovannoni, Pierluigi Isola,
Ernesto Lamagna, Felice Levini, H.H.
Lim, Adele Lotito, Federica Luzzi, Mauro
Magni, Giuseppe Modica, Luca Padroni,
Roberto Pietrosanti, Salvatore Pulvirenti,
Nicola Rotiroti, Pietro Ruffo, Massimo
Ruiu, Giuseppe Salvatori, Stefano Salvi,
Sandro Sanna, Maurizio Savini, Vincenzo
Scolamiero, Normanno Soscia, Silvia
Stucky e Alberto Timossi), è ispirato alla
ballata di Bertold Brecht a cui si è richia-
mato Vinicio Capossela nella scrittura di
una recente, bellissima canzone. Un riferi-

mento antiretorico che mira a contrappor-
re l’innocenza dei bambini agli orrori
della guerra. Alla presentazione della
mostra, che si terrà nell’attiguo Teatro
della Villa, interverranno, oltre all’ideato-
re e curatore Roberto Gramiccia, il
Presidente Nazionale dell’ANPI,
Gianfranco Pagliarulo, l’Assessore alla
Cultura del VII Municipio, Riccardo
Sbordoni e l’attrice Benedetta Buccellato
che leggerà testi poetici e in prosa dedica-
ti al tema della pace. “Cessare il fuoco in
Ucraina come nella Striscia di Gaza e
avviare trattative diplomatiche risolutive

e risanatrici; questo
l’imperativo a cui
l’arte cerca di accor-
darsi per invocare,
con i suoi strumenti
e il proprio linguag-
gio, uno scenario
alternativo, liberato
dallo ‘scandalo della
Storia’, per usare le
parole di Elsa
Morante”. 
L’esposizione, allesti-
ta dall’ANPI

Nazionale con il patrocinio e
il sostegno del VII Municipio
di Roma, intende, attraverso
un’ampia coralità di voci, sol-
lecitare l’unità di tutte le
forze autenticamente pacifi-
ste, laiche e cattoliche. La
mostra resta aperta fino al
prossimo 21 gennaio il mer-
coledì e il sabato dalle 16.00
alle 19.00 e la domenica dalle
ore 11.00 alle ore 13.00.

Marilena Lupi
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Collettiva di Arti Visive a Roma nella Sala Consiliare di Villa Lazzaroni
La crociata dei Bambini. Artisti per il disarmo



In “My Christmas Songs” due le canzoni riproposte ai suoi fan dal pianista e performer pesarese

Matthew Lee a sorpresa nei digital store
con un 45 giri tutto dedicato al Natale
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Matthew Lee in questi giorni
ha annunciato il suo speciale
regalo di Natale, un 45 giri
digitale “My Christmas
Songs” e già disponibile nei
principali digital store. “My
Christmas Songs”, del piani-
sta e performer pesarese,
contiene “Have Yourself a
Merry Little Christmas”
(pubblicata nel 1944 da Frank
Sinatra) e “Run Rudolph
Run” (incisa da Chuck Berry
nel 1958), personali versioni
di due grandi classici della
canzone internazionale. Il 45
giri digitale, cattura le diver-
se sfaccettature musicali del
crooner, da un lato il suo spi-
rito ribelle e “Rock ‘n’ Roll”,
dall’altro la sua anima
romantica. “Parlare di 45 giri
può sembrare anacronistico,

ma nella musica per me
hanno sempre rappresentato,
soprattutto nei juke box, i
due volti di un artista, Lato A
e Lato B – ha dichiarato
Matthew – e mai come in
questo caso mi è sembrato
una parallelismo efficace,
dato che nel vasto repertorio
delle canzoni di Natale, la
scelta è caduta su due brani
che rappresentano i due
aspetti della mia personalità,
l’anima Rock ‘n’ Roll e quella
romantica…”. Una ballad
acustica eseguita al pianofor-
te, “Have Yourself a Merry
Little Christmas” e un brano
più tirato come “Run
Rudolph Run”, sono infatti i
due lati del 45 giri “virtuale”
del pianista che si candidano
a diventare colonna sonora

del prossimo Natale 2023. Un
piccolo regalo, a conclusione
di un anno strepitoso, che ha
visto l’esuberante pianista
pubblicare due cover di Elvis
Presley prima dell’estate
(“Suspicious Minds” e “Can’t
help falling in love”) e colle-
zionare oltre 60 concerti dal
vivo, toccando le piazze, i
festival ed i teatri di tante
città italiane tra cui Torino,
Milano, Roma, Pescara,
Cagliari, Udine, Porto Cervo,
sconfinando spesso all’este-
ro, con concerti in Germania,
Svizzera, Spagna, Francia,
Portogallo, Emirati Arabi e
Uzbekistan. Un tour alle
spalle incredibile ed uno
imminente con nuovi appun-
tamenti di rilievo, tra Dubai
(30 e 31 dicembre 2023 e 8

marzo 2024) Chauny (FRA) 5
aprile e Tashkent (UZB) il 4
di Maggio all’International
Jazz Festival. Definito dalla
stampa britannica “The
Genius of Rock’n’Roll” in
carriera Matthew Lee (vero
nome Matteo Orizi oggi
41enne) ha diviso il palco con
tanti artisti italiani e stranieri
del calibro di Van Morrison e
Tom Jones. Sui social ha
grande seguito, e sono ormai
famose le sue improvvisazio-
ni al pianoforte negli aero-
porti e nelle stazioni, tanto
che l’aeroporto di Bruxelles
lo ha nominato Ambasciatore
dell’aeroporto Charleroi,
dove spesso si ferma in occa-
sione delle trasferte all’este-
ro.

Giuseppe Ricci

Il 18 dicembre al cinema Eden l’iniziativa della delegazione romana della Fondazione Veronesi
Raccolta fondi contro tumori del sangue, a Roma
l’anteprima del nuovo film con Anthony Hopkins
Un’anteprima cinematografica per
raccogliere fondi contro la leucemia
mieloide acuta, tumore del sangue
molto aggressivo dell’età pediatrica.
L’iniziativa è stata lanciata dalla
delegazione romana di Fondazione
Umberto Veronesi Ets che invita,
lunedì 18 dicembre alle 20.30 presso
il cinema Eden in piazza Cola da
Rienzo n.74 Roma, alla proiezione
del film drammatico “One Life”, la
storia straordinaria di un uomo stra-
ordinario, con Anthony Hopkins,
Johnny Flynn, Helena Bonham
Carter. Offerta libera a partire da 50
euro per persona. “Si tratta di un’ini-
ziativa di solidarietà per raccogliere
fondi che contribuiranno a dare spe-
ranza a tanti bambini - spiega
Matilde Bocca Salvo, responsabile
della delegazione romana di
Fondazione Veronesi -. Fondi che

saranno devoluti al finanziamento
dell’innovativa piattaforma Palm
Research Project, ossia una rete inter-

nazionale di istituti specializzati in
campo oncoematologico finanziata
da Fondazione Veronesi e coordina-
ta dall’Ospedale Pediatrico Bambino
Gesù di Roma. Ringraziamo Eagle
Pictures che ci ha regalato la visione
del film e la sala cinema, grazie a loro
possiamo raccogliere le donazioni
per il progetto”. “L’obiettivo della
piattaforma di ricerca e cura dedica-
ta alla leucemia mieloide acuta, un
tumore del sangue che colpisce i
bambini – racconta Matilde Bocca
Salvo - è l’avvio della prima speri-
mentazione clinica in Europa della
terapia genica con cellule Car-
Natural Killer per il trattamento
della leucemia mieloide acuta in
ricaduta, e lo sviluppo di nuove
metodiche diagnostiche per questa
patologia attraverso tecnologie inno-
vative”.

A Latina l’11 dicembre in programma
presso il Museo Giannini un incontro
dedicato a Ennio Morricone con la pre-
sentazione del libro scritto dal suo
manager storico Luigi Caiola, ‘We all
love Ennio Morricone’. Il 7 dicembre,
con inizio alle 18, si svolgerà presso
l’Auditorium del Conservatorio di
Musica ‘Ottorini Respighi’, sempre nel
capoluogo laziale, il concerto del duo
formato da Gilda Buttà al pianoforte e
Luca Pincini, al violoncello. Le esecu-
zioni musicali si accompagneranno al

racconto di Luigi, ma anche di Gilda e
Luca, della loro collaborazione con
Morricone che ebbe inizio in occasione
della registrazione dei 4 cd che compon-
gono il cofanetto ‘Io, Ennio Morricone’
prodotto da Luigi Caiola. Sempre a
Latina, sarà presto allestito lo spettacolo
‘We all love Ennio Morricone’ che vede
alcuni dei musicisti storici di Morricone
riproporre dal vivo i brani del cd con gli
stessi originali arrangiamenti e le orche-
strazioni appositamente scritte da
Morricone per questo cd.

Arriva il “Roma Gospel Festival”
alla Fondazione Musica per Roma
La manifestazione da non perdere si svolgerà dal 21 al 31 dicembre
Fra tradizione e contaminazioni con-
temporanee, spiritualità e umanesi-
mo, il più grande festival di musica
gospel in tutta Europa con i più presti-
giosi ensemble provenienti dagli Stati
Uniti d’America, per trascorrere il
periodo natalizio accompagnati da
suoni di pace e fratellanza. Tutti insie-
me, non credenti e credenti di qualsia-
si confessione religiosa. Giunto alla
XXIV edizione torna il Roma Gospel
Festival, la rassegna prodotta da Imf Foundation in co-produ-
zione con Fondazione Musica per Roma che si svolgerà dal 21
al 31 dicembre in Auditorium Parco della Musica ‘Ennio

Morricone’ con incursioni improvvise
in alcune piazze del centro storico, rea-
lizzate grazie al sostegno del
Municipio I di Roma Capitale. Dal coro
di Baltimora composto da 150 elemen-
ti guidati dal Reverendo Eric Waddel
alla nuova e prorompente voce della
comunità ̀ nera di New York Kaylah
Harvey, dai celeberrimi Harlem
Gospel Choir al gospel intriso di sono-
rità urban-pop di Ty Morris, passando

per le città di Tampa e Orlando con i Florida Inspirational
Singers e di Norfolk, Virginia, con la formazione del reverendo
Earl Bynum.

Latina, presentazione
del libro “We all love
Ennio Morricone”
In programma lunedì presso il Museo Giannini




